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UNIDAD DE PROM 
En colaboración del Ayuntamiento de Guadix con la 

Junta de Andalucía se ha creado una «Unidad de Pro
moción de Empleo» (U.P.E.). Esta oficina tendrá como pri
mera y fundamental finalidad, la creación en la zona de 
puestos de trabajo, a lo que tendrá que orientar toda su 
actividad. El ámbito de actuación será a nivel del Muni
cipio de Guadix y Comarca. 

Para la creación de empleo, los habitantes del muni
cipio, muchas veces reticentes a emprender cualquier ini
ciativa de creación de nuevas empresas más por des
conocimiento que por otro motivo, deben ser informa
dos y asesorados convenientemente sobre las ventajas 
y posibles accesos a canales de financiación para la 
creación de nuevas empresas, así como los canales de 
acceso a las líneas de subvenciones existentes para es
tos fines y las ventajas de todo tipo que la contratación 
de nuevos trabajadores le pueden suponer. 

Estará ubicada en un piso de la Plaza de la Constitu
ción junto al Ayuntamiento, y funcionará dentro de un 
horario normal de oficina de mañana. Teniendo como mi
siones fundamentales la de información y asesoramien-
to, será atendida por un Licenciado en Derecho, que pres
te el asesoramiento y la correspondiente información ju
rídica, y un Economista con las funciones de asesora
miento técnico. Además contará con un Auxiliar Admi
nistrativo para las tareas propias de la oficina. 

Esta oficina realizará principalmente las siguientes 
funciones: 

INFORMACIÓN: 
— Investigación global de los recursos socio

económicos existentes en la comarca de Guadix. 

— Recursos de la zona y posibilidades de inversión. 
— Modalidades de contratación laboral, así como in

centivos de cada una de éstas. 

ASESORAMIENTO JURÍDICO Y TÉCNICO principalmen
te encaminado a los siguientes objetivos: 

— Análisis exhaustivos sobre proyectos de creación 
de nuevas empresas o de mejora y ampliación de las ya 
en funcionamiento. 

— Consejos puntuales sobre gestión empresarial en 
los más diversos campos. 

— Dirección y ejecución de estudios de viabilidad de 
nuevas empresas o de ampliación de las ya existentes, 
así como estudios de mercado. 

— Ayudas para la realización de proyectos de crea
ción de nuevas empresas. 

— Apoyo técnico en la puesta en marcha y formali
dades a cumplimentar. 

— Estudios de inversiones potenciales. 
— Seguimiento de nuevas empresas que se creen. 
Las actividades sobre las que van a recaer fundamen

talmente estas funciones, serán aquellas que tienen un 
nivel más bajo en esta comarca, de una parte, se poten
ciará la creación de cooperativas de todo tipo, especial
mente las agrarias y ganaderas, con miras a un mejor 
aprovechamiento de los recursos potenciales de la zo
na, de otra parte, se potenciará la creación de cualquier 
tipo de industria para lo que se asesorará a los indus
triales sobre las técnicas de gestión y sobre los recur
sos disponibles. 

Por último, se prestará el apoyo necesario a la crea
ción y potenciación de talleres artesanos de todo tipo. 

BALNEARIO DE GRAENA 

AGUAS TERMALES 

SA. 
Compruebe que nuestras aguas termales son la mejor solución 
natural para sus problemas de salud. Mejore su estado físico 

dentro de un marco de belleza natural y climático inmejorable 

Indicaciones: 
— Reumatismos 
— Artritis, Artrosis, Ciática 
— Obesidad 
— Bronquitis 

ESPERAMOS SU VISITA 

BALNEARIO DE GRAENA 
Información y reservas: 

Aguas Termales de Graena, S.A. Tfno.: (985) 690081 - GRAENA (Granada) 
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editorial—'-— 
«DESPUÉS DEL 10 - J» 
D espués de esta convocatoria general al voto ciudadano, en la que por primera vez 

hemos designado a nuestros representantes en Europa, es de destacar la alta parti
cipación y algunos cambios significativos. Al margen de los resultados puntuales 

de cada Ayuntamiento de nuestra comarca, de los que damos información en páginas inte
riores, en general respecto de las elecciones de 1983 no hay grandes cambios, si bien se pue
de decir se han cosechado tantos votos según ha sido la siembra, produciéndose algunas 
alternancias en el poder local. La impresión general es que se rompe progresivamente el 
bipartidismo y que se van afianzando nuevas fuerzas políticas de centro y de la izquierda 
del PSOE que tienen cada vez una mayor incidencia política. Hay que resaltar como tercera 
fuerza política en votos y número de concejales detrás del PSOE y AP a las agrupaciones 
independientes, si bien por su diversa procedencia es difícil situarlas en el mismo espacio 
político. Las mayorías absolutas de gobiernos fáciles sin oposición están desapareciendo en 
algunos Ayuntamientos para dar paso a gobiernos de compromiso, pacto y entendimiento 
necesario entre las fuerzas políticas. 

En Guadix, el Partido Socialista Obrero España de Andalucía con la candidatura del 
joven alcalde accitano José Luis Hernández, ha conseguido mantener el magnífico resulta
do de su predecesor con 14 concejales que le supone una mayoría teóricamente cómoda 
para gobernar. Alianza Popular pierde dos concejales, que lógicamente han ido a parar en 
gran parte al tercer Partido con representación municipal: Centro Democrático y Social. 
Así pues entendemos que el electorado accitano, más heterogéneo que lo reflejado hasta 
ahora por la anterior Corporación, introduciendo un nuevo partido político que tendrá que 
ser oído y que deberá mostrar públicamente cómo se concreta en la vida municipal la op
ción de centro. Son de resaltar los escasos votos que le han faltado a Izquierda Unida -
Convocatoria por Andalucía para alcanzar el mínimo del 5°7o necesario para tener repre
sentación en el Ayuntamiento. Ha podido influir en ello, que su candidato no era muy co
nocido y con anterioridad dicha coalición no existía públicamente. Por último el Partido 
Andalucista no consigue todavía arrancar un importante número de votos. 

Guadix ha dado mayoritariamente un nuevo voto de confianza a un gobierno municipal 
socialista en la espera, creo, de ver realizadas tantas promesas como hay sobre la mesa y 
en el recuerdo reciente. Oportunidad histórica como ésta será difícil que se repita. Existen 
gobiernos homólogos en la Diputación Provincial de.Granada, Junta de Andalucía y Go
bierno Central. Estos años venideros son años de importantes inversiones en infraestructura 
y comunicaciones —a excepción de la injustamente olvidada vía férrea—; amén de las ayu-
das que puedan venir procedentes del Mercado Común. Se trata entonces de trabajar en 
esta coyuntura y arrastrar al máximo la voluntad política y empresarial allí donde se halle 
a nuestra histórica ciudad para recoger la tan necesaria llamada del progreso. Iniciativa pú
blica y privada, es lo que decía el Presidente de la Junta de Andalucía, para afrontar con 
éxito el desarrollo de nuestra zona. Para ello no se puede escatimar ningún esfuerzo, ni 
se puede desoír ninguna voz que trabaje seriamente por nuestro pueblo. Si hay que atender 
a las peticiones de los vecinos, con más razón habrá que tener muy en cuenta las propuestas 
de los partidos de la oposición y discutirlas en el contexto de la razón y el bien común, 
más que de las siglas que representa. José Luis Hernández, conocido popularmente por 
«Chelu», apoyado por s'U equipo tiene un marco amplio para llevar a cabo, esperamos, al 
menos el 90% de su programa, más lo que se pueda añadir por el camino, a ello nos aten
dremos en futuras evaluaciones. 

Por último, no quiero terminar esta rápida valoración electoral, sin reflexionar sobre el 
malestar que causó al poco de empezar la campaña electoral la virulencia manifestada en 
uno de los actos. La campaña ha transcurrido con normalidad y buen sentido. Sin embar
go, es público y notorio que en nuestra querida ciudad conviven pensamientos claramente 
antagónicos a los que es difícil dar cauce en el terreno político y de la convivencia. 

Es un reto para todos aprender a convivir día a día, escucharnos con más respeto y dialo
gar antes de discutir. No hay hoy día verdades con mayúscula o dogmatismos que se pue
dan o deban defender con malas maneras. La verdad se abre camino ella sola. Decía el 
gran poeta andaluz y universal Machado: «TAi verdad, no, la verdad ven conmigo a buscarla». 

J. .M.o MOLAS 

iilippiiii 

N U E S T R A P O R T A D A 

El Guadix C. F. en 3 . a División. 
Colaboran: EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GUADIX. 

EXCMA. DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE GRANADA. 
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ENTREVISTA A LA PRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN ACCITANA 

Del pasado conflicto sanitario nació la Asociación Accitana. 

Nos acercamos a la sede de la ASO
CIACIÓN CÍVICO SOCIAL ACCITANA, pa
ra interesarnos por su funcionamiento, 
objetivos, proyectos, etc. Hablamos con 
su presidenta, Matilde Hernández Segu
ra que amablemente nos responde: 

¿Que es Accitanía? Es una asociación 
que pretende promocionar y dar a cono
cer las posibilidades y el patrimonio cul
tural, histórico, etnográfico, antropológi
co, etc., de nuestra comarca y de sus lo
calidades, pueblos zonas o ciudad que la 
integran. Promover la actividad y partici
pación ciudadana en todos los niveles 
culturales, educativos, sociales, económi
cos o de cualquier otra índole... Realizar 
estudios, investigaciones, etc., promover 
la realización de jornadas, dosier o reu
niones que resalten las capacidades po
tenciales de nuestra riqueza económica 
o cultural, reivindicando de la administra
ción, entidades privadas u órganos polí
ticos, la adopción que conduzca al pro
greso económico..., y cualquier otra acti
vidad que vaya en definitiva, dirigida a la 
promoción y desarrollo de la comarca na
tural de Guadix, con la paralela protec
ción, y en su caso, recuperación, del pa
trimonio histórico o cultural de la misma 
que no debe sufrir merma o menoscabo 
alguno por el desarrollo buscado. 

¿Cómo surge Accitanía? ¿Es a raíz del 
conflicto sanitario como continuación de 
la Agrupación de Mujeres Encerradas? 
No sabemos si de no haber existido el 
conflicto sanitario esta Asociación se hu
biese creado, lo de las Mujeres encerra
das ya terminó, el Presidente de la Junta 
de Andalucía nos pidió que dejáramos el 
encierro y le dijimos que era la única for
ma de no estar cada uno por nuestro la
do, pero él insistió y nos animó a hacer 
comisiones de seguimiento, asociacio
nes, etc., para ver que todo lo que estaba 
prometiendo se iba a cumplir, y a raíz de 
esto nos convertimos en asociación... 

¿Cómo funciona la asociación? Por 
ahora muy bien, para el poco tiempo que 
llevamos tenemos 700 socios y cada uno 
cumple con el trabajo que se propone, en 
fin... 

En cuanto a estructura. ¿Cómo os ha
béis organizado? ¿Tenéis junta gestora, 
¡unta directiva...? Tuvimos una junta ges
tora hasta que se aprobaron los estatu
tos, una vez aprobados, tuvimos una 
asamblea el día 16 de mayo y se eligió 
a la junta directiva. 

¿Me podría decir quién forma la junta 
directiva? 

Presidente: Matilde Hernández Segura. 
Vicepresidente 1.°: José Luis Campoy Gó
mez. Vicepresidente 2.°: Ambrosio Pérez 
Vera. Tesorera: M.a Dolores López Pérez. 
Secretario: Rafael Vallecillos Bracero. Vo
cales: Encarnación Carrasco Negro; Mag
dalena Narváez Guerrero; Juan López Le
chuga; M." del Carmen Serrano Romero; 
José Miguel Vallecillos Bracero; J. Anto
nio Balboa Monedero. 

¿Qué se trató en la asamble? Te lo re
sumo en los siguientes puntos: 

1.°) Sensibilizar a toda la población a 
resolver todos los problemas de la comar
ca, por lo que hacemos un llamamiento 

a toda persona sin distinción de credo o 
ideología. 

2.°) Recabar información sobre el tra
zado de la autovía Sevilla-Levante, el te
mor de que el trazado no pase por Gua
dix, preocupa al sector del comercio, ta
lleres y hostelería. 

3.°) Solicitar la instalación de un ma
tadero comarcal y colaborar con la aso
ciación de ganaderos y carniceros. 

4.°) Establecer un programa social que 
atienda al grave problema de la droga, 
reinserción educativa y vigilancia policial. 

5.°) Denunciar la pérdida del laborato
rio de análisis y las consecuencias sani
tarias y económicas que eso conlleva. 

6.°) Exigir de la administración el cum
plimiento de las promesas realizadas por 
el Presidente de la Junta de Andalucía en 
su visita a nuestra comarca en noviem
bre del 86. 

7.°) Crear un departamento de la juven
tud, dentro de la asociación. 

Por lo que veo, estáis siguiendo muy 
de cerca las promesas que hizo el Presi
dente de la Junta. ¿Estáis de acuerdo en 
la evolución y en el ritmo del cumplimien
to de estas promesas? No estamos vien
do ningún inicio de esas promesas, al 
contrario nos están quitando más cosas, 
como el laboratorio de análisis. Pensa
mos, según nos ha recomendado nues
tro abogado el Sr. Calvero Arévalo, por 
medio de un parlamentario hacerle unas 
preguntas para ver qué pasa con esas 
promesas. 

¿Os escucha la administración a nivel 
local, provincial o regional? Se nos ha 
ofrecido el Delegado provincial de sani
dad para que vayamos a hablar con él y 
nos explique las mejoras, pero como ya 
lo hemos hecho tantas veces, preferimos 
esperar a ver lo que nos dice el Presidente 
de la Junta. 

A la hora de las reivindicaciones os en
contráis solos, o se os unen las diferen
tes fuerzas político o sociales de Guadix? 
Últimamente se nos están ofreciendo los 
partidos políticos, pero lo que estamos es 

pendientes de estas promesas, a partir 
del lunes vamos a tener abierto de 7 a 9 
de la tarde para que la gente venga a pe
dir cita para unos poderes notariales. El 
motivo es que nos legalicen las solicitu
des que mandamos para conseguir la de
pendencia de Granada. 

Pero de hecho la gente está yendo a 
Granada. Legalizado no tenemos nada, lo 
que sí tenemos es conocimiento de gen
te que si los mandan a Baza y se callan, 
van a Baza y los que protestan van a 
Granada. 

Vosotros os manifestáis como asocia
ción independiente, no creéis que en de
terminado partido político, más afín a vo
sotros, se podrían conseguir más cosas? 
Yo de política no entiendo, la verdad es 
que no lo puedo decir, pero por lo que voy 
viendo últimamente, los partidos políticos 
se deben a un superior y tienen que ca
llar y obedecerlo aunque no le guste lo 
que están haciendo, aquí como asocia
ción somos muchos y no nos importa la 
Ideología de cada uno, lo que se trata es 
de defender al ciudadano, al pueblo y a 
la comarca, no nos debemos a nadie. 

Para terminar lee un texto de un libro 
que se titula DIAGNOSTICO CLÍNICO EN 
EL LABORATORIO cuyo autor es TOOD 
SAN FORD, este texto se lo ha enviado un 
profesor de la Universidad y en él se ex
plica las condiciones mínimas necesarias 
para poder hacer un análisis con fiabili-
dad, por lo que se duda de que las con
diciones en que se están realizando los 
análisis de Guadix sean los más adecua
dos para que los resultados sean real
mente fiables. 

También lee una carta que ha recibido 
del Presidente del Colegio de Médicos Sr. 
Algarra en la que comunica que el pro
yecto del estudio de viabilidad del hos
pital, está prácticamente parado, que el 
Dr. Cueto que es el que se iba a encar
gar de su realización ha sido trasladado 
y que todavía no hay nadie con la sufi
ciente capacidad técnica y de conoci
miento de la zona para poder realizarlo. 

PEDRO CHILLÓN 



En estos momentos, muchas ciudades 
y pueblos de España y, más concreta
mente de Andalucía, se encuentran rea
lizando actos preparativos, para conme
morar el 500 aniversario del descubri
miento de América. 

La ciudad de Guadix, cuenta con un 
personaje de especial importancia, rela
cionado con la efemérides del descubri
miento, exploración y colonización del 
Nuevo Mundo: Pedro de Mendoza y Lujan. 

El próximo día 23.de junio de 1987, se 
cumplirán 450 años de la muerte de Pe
dro de Mendoza, accitano universal, ocu
rrida otro 23 de junio de 1537, en pleno 
Atlántico, cerca de las islas de Cabo Ver
de, en la embarcación «Magdalena», 
cuando regresaba a España. 

La fecha exacta de su nacimiento no 
es conocida, ya que los investigadores no 
se ponen de acuerdo, debido a la falta de 
documentación. Por tanto, el 450 aniver
sario de su muerte, es una ocasión ex
traordinaria para dar a conocer la figura 
de Pedro de Mendoza en todas sus di
mensiones y vincular nuestra ciudad a los 
actos conmemorativos del descubrimien
to de América por Cristóbal Colón. 

Pedro de Mendoza, hijo de Fernando de 
Mendoza, que era sobrino-nieto del gran 
cardenal Mendoza, perteneció a una de 
las familias más importantes de la noble
za española, cuyo origen arranca en el si
glo XI, de los señores de Llodio, en tie
rras de Álava. 

Muy joven, Pedro de Mendoza, paje de 
cámara de Carlos V, viajó con el Empera
dor por Inglaterra, Italia, Alemania y Aus
tria. En 1524 se le otorga el hábito de la 
Orden de Calatrava. Se sabe que en el 
año 1533 estaba en Guadix, para solucio
nar problemas hereditarios y con la idea 
de instalarse en la ciudad. 

El destino le llevaría a América. Por ca-

Buenos Aires en 1794 

pitulación de 21 de mayo de 1534 se le 
nombra para la conquista y colonización 
del Río de la Plata, con los títulos de Ade
lantado, Capitán General y Justicia Ma
yor de todos los territorios comprendidos 
entre los paralelos 25 y 36, con la obliga
ción de fundar «tres fortalezas y llegar a 
la tierra del Rey Blanco». 

Los cuantiosos gastos de la expedición 
corrieron a cargo de Mendoza, que era ri
co por herencia. Partió, de Sanlúcar de 
Barrameda el día 24 de agosto de 1535, 

De Guadix salió el fundador de Buenos Aires 

con 11 naves y más de 1.300 hombres. «Su 
armada fue una de las más numerosas 
que se organizaron para la conquista de 
territorios indianos». 

En esta expedición iban hombres im
portantes: «Martínez de Irala, Juan de Sa-
lazar, Ayolas, alguacil mayor; Juan Oso-
rio, maestre de campo; Alonso de Cabre
ra, alférez general; Rodrigo de Cepeda, 
hermano de Santa Teresa y el soldado ale
mán Ulrico Schmidel, futuro cronista de 
la expedición». 

Mendoza, que embarcó enfermo, de sí
filis, tuvo que soportar durante la trave
sía el asesinato de Osorio, perpetrado por 
Ayolas y Salazar. No es este el lugar de 
relatar los pormenores del viaje ni la es
tancia de Mendoza en América, donde es
tuvo un año y cinco meses aproximada
mente, sino el de poner de manifiesto la 
importancia de Pedro de Mendoza, como 
fundador de la ciudad de Nuestra Seño
ra de Santa María del Buen Aire el día 2 
de febrro de 1536. El nombre correspon
día a una advocación de la Virgen, patro
na de los navegantes, muy venerada en 
Sevilla y cuyo culto era oriundo de Caglia
ri (Italia). 

Santa María del Buen Aire, fundada por 
el accitano Mendoza, sería en el futuro 
la actual Buenos Aires, gran urbe suda
mericana, la mayor del mundo hispánico. 

En las I Jornadas de Cultura Andalu
za, celebradas en Guadix, se ha dedica
do atención a esta figura histórica, para 
realizar una aproximación valorativa del 
ilustre navegante y abrir, de forma modes
ta, el camino de nuestra participación en 
los actos conmemorativos del descrubri-
miento de América. 

FRANCISCO J. FERNANDEZ SEGURA 
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ELECCIONES MUNICIPALES 1987 

DISTRITO SECCIÓN COLEGIO CENSO 
VOTOS 
NULOS 

VOTOS 
BLANCOS 

VOTOS 
VALIDOS 

RESULTADOS 

DISTRITO SECCIÓN COLEGIO CENSO 
VOTOS 
NULOS 

VOTOS 
BLANCOS 

VOTOS 
VALIDOS 

PRIMERO PRIMERA BIBLIOTECA SI 957 17 0 563 279 23 183 17 61 

PRIMERO SEGUNDA SEMINARIO SI 731 4 1 475 314 27 80 7 47 

PRIMERO TERCERA SANTA ANA SI 936 5 2 613 323 16 159 10 105 

PRIMERO CUARTA SAN MIGUEL SI 1.261 6 8 815 479 42 161 10 123 

PRIMERO QUINTA BIBLIOTECA SI 1.487 9 12 1.006 360 36 422 41 147 

PRIMERO SEXTA SEMINARIO SI 569 0 4 389 178 17 123 12 59 

PRIMERO SÉPTIMA SANTA ANA SI 1.617 1 11 1.040 345 46 390 48 211 

PRIMERO OCTAVA A SAN MIGUEL SI 1.074 1 0 713 346 34 188 22 123 

PRIMERO OCTAVA B BELERDA SI 213 0 0 151 133 5 12 1 0 

SEGUNDO PRIMERA E. NUEVA SI 489 0 0 384 303 10 19 3 13 

SEGUNDO SEGUNDA C. VEREDAS SI 572 6 0 372 280 22 38 8 24 

SEGUNDO TERCERA C. VEREDAS SI 930 4 2 565 458 55 24 11 17 

SEGUNDO CUARTA A R. del PERAL SI 900 0 1 635 488 28 41 18 60 

SEGUNDO CUARTA B PAULENCA SI 194 1 1 118 93 0 13 0 12 

TERCERO PRIMERA ESTACIÓN SI 716 1 2 432 250 49 106 9 18 

TERCERO SEGUNDA HERNÁN V. SI 438 0 0 238 137 2 71 9 19 

TERCERO TERCERA BACOR SI 622 0 2 310 229 11 63 4 3 

TOTALES 13.706 55 46 8.783 4.995 423 2.093 230 1.042 



Resultado elecciones municipales en la 
COMARCA DE GUADIX 

LOCALIDAD PSOE Conc. AP Conc. IU-CA Conc. CDS Conc. PA Conc. PTE-UC Conc. INDP. Conc. 

Alamedilla 231 4 — — — — 191 3 — — 19 0 103 2 
Allmfián 27 0 280 6 53 1 — — — — — — — — 

Aldeiie 232 3 — — — — 148 2 192 2 — — — — 

ilicón Ortega 183 4 80 1 137 2 — — — — — — 

ilqoife 383 4 — — — — — — — — — — 412 5 
Beas de Gnadix 89 3 124 4 — — — — — — — 

Benalúa de Gnadix 703 5 — — 554 4 — — — — — 466 2 
189 3 81 1 270 5 — — — — — — 41 0 

Cogollos Gnadix 250 4 114 2 76 1 — — — — — — — 

Cortes y Giaena 338 5 — — — — 244 4 — — — 

110 3 — — — — 220 6 — — — — — 
Dólar 251 4 54 1 — — — — — — — — 138 2 

154 4 140 3 — — — — — — — 

Fondas 223 3 169 2 234 4 — — — — 

Gobernador 105 3 167 4 — — — — — — — — — 
Gor 218 2 540 7 — — — — — — — — 

Gorafe 231 5 114 2 — — — — — — — — _ 
Gnadix 4.995 14 2.093 5 423 0 1.030 2 240 0 — — — 

228 3 — — — — — — — — — 257 4 
Hnéneja 339 3 — — — — — — — — 502 5 
Jerez Marquesado 235 3 319 4 — — — ' — — — — — 257 2 
Lanteira 221 4 217 3 — — — — — — — _ 

207 - 6 53 1 — — — — — — — 

Marcha!... 129 3 124 3 — — 45 1 — — _ 
P. Martina 647 10 — — 33 0 — — — — 116 1 ; . 
Peía, La 251 3 471 5 — — 99 1 — — — 
Mear 106 4 25 1 — — 48 2 — — _ 

196 2 290 2 89 0 277 2 — — — _ 488 5 
Me del Zalabi 788 5 857 6 — — — — — — . 

TIL* Torres 435 9 — — — — — — — — — — — 

O© Û 
©UOGDOCO: 

N U E S T R O H O R A R I O 

LUNES a VIERNES 
da9a1 
de 5a7 

SÁBADOS d e 9 a 1 
Avda. Medina Olmos, 8 

(esquina Tena Sicilia) GUADIX 
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NOS RESPONDEN LOS CANDIDATOS DE CADA PARTIDO 

Partido Socialista 
Obrero Español 

D. JOSE LUIS HERNANDEZ PEREZ 
RS.O.E. 

¿Qué medidas inmediatas va a 
adoptar el nuevo Ayuntamiento? 

— En principio los objetivos prio
ritarios son poner en marcha el equi
po municipal de gobierno y una vez 
en marcha nuestro objetivo es funcio
nar por comisiones informativas y 
por áreas de gobierno municipal. Ca
da área se va a marcar una serie de 
objetivos a corto, medio y largo pla
zo. Medidas concretas, vamos a in
tentar subsanar la labor interna del 
Ayuntamiento. A lo mejor en estos 
primeros meses no se luce mucho 
nuestra labor, porque vamos a hacer 
un trabajo serio de despacho. Por 
ejemplo el negociado de arbitrios que 
no funciona, hay una serie de nego
ciados que faltan técnicos, y todo es
to hay que solucionarlo para poder 
ofrecer unos servicios públicos dig
nos a la ciudad. Va a ser en principio 
una labor sorda pero muy importan
te para el futuro de Guadix. 

¿En cuanto los presupuestos ge
nerales, se van a aprobar pronto? 

— Hemos estudiado ya los presu
puestos del año 1987, están práctica
mente terminados, pero pensamos 
que por respeto a la nueva Corpora-

Minutos antes de salir elegido en votación democrática y de forma clamo
rosa el nuevo Alcalde de Guadix José Luis Hernández Pérez, hacía estas 

declaraciones para los lectores de «WADI-AS». 

¿Cómo valora los resultados electorales en Guadix? 
— Nosotros lo valoramos positivamente. El pueblo ha puesto su confianza 

en nosotros. Hemos ganado en todas las mesas electorales menos en dos. El 
pueblo vuelve a depositar su confianza en nosotros de una forma abrumadora. 
El objetivo es responder a la confianza que han depositado en nosotros. 

Ud. que ha ejercido de Alcalde en la anterior Corporación qué nos puede de
cir respecto de los problemas del censo que han impedido votar a bastante gente 

— Los problemas del Censo, creo, que no son del Ayuntamiento. Es verdad 
que ha habido bastantes problemas por ello. Analizando las votaciones a quien 
ha perjudicado más ha sido al Partido Socialista. Puesto que se han quedado 
sin votar barrios enteros y cañadas enteras en las Cuatro Veredas. Barrio que 
de una forma tradicional viene votando al Partido socialista, y los vecinos pro
testaron por ello. Me parece realmente injusto que por fallos del censo la gente 
no haya podido votar. Hay que subsanarlo. Si bien se avisó en su día por TVE 
y yo mismo di algunas cuñas publicitarias por radio en el momento de revisar 
el censo. Después vienen las lamentaciones. Hay que tratar entre todos de sub
sanar esos errores para que todas las personas mayores de 18 años puedan 
ejercer su derecho a voto. 
ción, que era mejor los aprobara una 
vez formada ésta. Y vamos a desarro
llar inmediatamente nuestro progra
ma electoral, que lo saben muy bien 
todos los Concejales porque lo he
mos trabajado de una forma realista. 
La prioridad absoluta va a ser la Ope
ración integral de Desarrollo. 

¿Tienen los socialistas la misma 
mayoría absoluta que la anterior Cor
poración. Van a tener en cuenta a la 
oposición? 

— Nosotros tenemos no sólo el 
derecho sino la obligación de ejercer 
el poder que el pueblo ha deposita
do en nosotros. Por supuesto que en 
la democracia una base fundamental 
es el respeto a las minorías. No sólo 
desde ahora. Recuero que siendo Al
calde Salustiano Pérez Moya, se en
comendó áreas de gobierno munici
pal a la oposición y no sé porqué a 
los pocos meses dimitieron de sus 
áreas de poder. Te puedo decir que te
nían la Concejalía de Educación, de 
Feria y Fiestas y Asuntos jurídicos, 
allí podrían haber desarrollado una 
labor importante que no hicieron. 
Quiero reconocer la labor que el con
cejal Victoriano Vera realizó al prin

cipio trabajando seriamente con no
sotros, pero ocurre que no sé porqué 
circunstancias dimitió, pero sé que 
tenía voluntad de trabajar porque en
tendía que el pueblo lo había elegi
do para eso. Nuestro grupo munici
pal no está constituido todavía y no 
sé si la oposición va a tener alguna 
responsabilidad de gobierno. La ver
dad es que tenemos 14 concejales 
perfectamente cualificados para ejer
cer las labores de gobierno munici
pal. Vamos a hacer en principio una 
Junta de portavoces que nos vamos 
a reunir periódicamente donde esta
rán representados los distintos gru
pos políticos y cualquier proyecto 
que presenten los miembros de la 
oposición que está en su obligación 
de presentar, serán bien atendidos y 
estudiados siempre que creamos que 
van a repercutir en el bien de la ciu
dad. Hablando con los portavoces de 
los distintos grupos políticos les de
cía que estos próximos 4 años van a 
ser fundamentales para Guadix. Qué 
podríamos hacer un alto en nuestras 
diferencias y ponernos a trabajar en 
proyectos globales. Si están dispues
tos a trabajar las puertas las van a te
ner abiertas. 
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Alianza Popular 

JESUS MIRANDA MEDIALDEA 

¿Cómo valora los resultados electora
les en Guadix? 

Debido a la enorme importancia que 
para todos los Aceítanos tiene el ejerci
cio de la política municipal, en estos pró
ximos cuatro años, motivada principal
mente por los graves problemas que se 
ciernen sobre nuestra ciudad, tales como 
el tema del Hospital, la Autovía, la Ope
ración Integral de Desarrollo, el Plan Ge
neral de Ordenación Urbana, etc., etc., los 
resultados electorales, me causan una 
enorme preocupación, ya que al haber 
conseguido el PSOE la mayoría absolu
ta, de alguna manera se pierde la plurali
dad democrática en la gobernabilidad del 
Ayuntamiento, y al no hacerse necesario 
el contar con los votos de la oposición, 
para la adopción de cualquier tipo de 
acuerdo, podría verse en peligro la ejecu
ción de estos grandes proyectos por la 
dependencia política del Ayuntamiento, 
respecto de la Junta de Andalucía (con 
mayoría socialista). 

Entiendo que el mejor resultado para 
todos los ciudadanos, con independen
cia de las ideología política de cada uno, 
hubiese sido el que el PSOE no hubiera 
alcanzado la mayoría absoluta. 

Quiero aprovechar esta ocasión para 
manifestar públicamente, el que tengo la 
esperanza que debido a la trascendencia 
tan importante, que los proyectos seña
lados tienen para Guadix, los integrantes 
del PSOE en el Ayuntamiento, sean cons
cientes con los mismos y no antepongan 
los posibles intereses del partido a los de 
la ciudad. 

¿Qué pasos van a realizar 
próximamente? 

Con independencia de una posible par
ticipación en el Gobierno Municipal, 
nuestra postura en todo momento será el 
ejercer una oposición del todo construc
tiva, ofreciendo nuestra ayuda y colabo
ración en todos aquellos puntos que sean 
de interés para nuestra ciudad. Asimismo 
ejerceremos la acción fiscalizadora y de 
denuncia, ante la opinión pública, propia 
de nuestra situación como oposición en 
un estado de derecho. 

Procuraremos que exista una mayor 
participación ciudadana, así como una 
trasparencia en la gestión municipal, po
tenciando los sectores más deprimidos 
y proponiendo actuaciones en las zonas 
más necesitadas, sin olvidar el resto de 
la Ciudad y sin lesionar los derechos de 
cualquier ciudadano. 

Izquierda Unida 
Convocatoria por Andalucía 

JAIME R. HERNÁNDEZ 

Para IU-CA (Iquierda Unida - Convoca
toria por Andalucía) en Guadix los resul
tados de las pasadas Elecciones Muni
cipales no han sido todo lo alagüeñas 
que cabía esperar de una joven coalición 
que avanza; sin embargo ha sido positi
va. Esperábamos obtener, al menos, un 
representante en nuestro Ayuntamiento, 
pero la Ley Orgánica que aprobó el PSOE 
en el 85, por la que era necesario obte
ner un mínimo del 5% de los votos emi
tidos, nos ha dejado en la calle por 7 vo
tos. Esta ley injusta que margina a las mi
norías en favor de la mayoría, ha permiti
do que el PSOE obtenga concejales con 
poco más de 200 votos, mientras que IU-
CA, con 423 votos válidos, se ha queda
do sin voz dentro del Ayuntamiento. Sin 
embargo, a IU-CA de Guadix, se nos va 
a oir, se nos va a oir en la calle, se nos 
va a oir en los barrios, se nos va a oir en 
los colegios. IU-CA va a continuar con su 
política popular de izquierdas, trabajan
do por el pueblo, para el pueblo, y sobre 
todo, con el pueblo. IU-CA de Guadix, va 
a contar. 

El Candidato del Partido Andalucista 
no ha tenido a bien contestar al 

cuestionario de Wadi-As 

Centro Democrático Social 

' LUCIANO 

¿Cómo valora los resultados electorales en 
Guadix? 

Una primera reflexión nos lleva a considerar 
los resultados como muy positivos para nues
tro grupo político, pensando que es un parti
do, que tiene un nacimiento reciente y hemos 
conseguido estar representados en la Corpo
ración Municipal con dos concejalías, y que por 
muy pocos votos no se han conseguido tres 
concejales, lo que hace que nos encontremos 
muy satisfechos. 

Una segunda reflexión hace que tengamos 
que lamentar, la gran abstención que se ha pro
ducido en Guadix, parece ser que una gran par
te del electorado, unos cuatro mil electores, no 
han ejercitado el deber de votar, requisito in
dispensable en todo Régimen Democrático pa
ra el buen funcionamiento de las Instituciones. 

Esta abstención ha motivado que se produz
can unos resultados que no se corresponden 
con el sentir y cariño que muchos aceítanos 
proclaman por nuestro Guadix. 

¿El no votar favorece a la solución de los 
grandes problemas que tiene planteados nues
tro pueblo? creo que no. Yo opino que es una 
acción que perjudica, ya que los resultados 
electorales hubieran sido otros, no producién
dose una mayoría cualificada, siempre que ten
ga un talante democrático no es mala, ahora 
bien, cuando la mayoría no respeta ni pide la 
colaboración de las minorías ignorándolas no 
se está contribuyendo al desarrollo del Régi
men Democrático. 

Todo esto no hace más que resaltar la im
portancia que tiene el ejercicio de voto en una 
Democracia. 

¿Qué pasos van a realizar próximamente? 
Reunir al Comité Local y tomar las acciones 

oportunas de actuación, en el Ayuntamiento, 
que considero que entre otras van a ser: 

a) Adquirir el compromiso firme, de prestar 
toda la colaboración posible, para aquellas ac
ciones que emprenda el Ayuntamiento en de
fensa de los intereses generales del pueblo y 
del Bien Común. 

b) Ser beligerante y requerir, una y mil veces, 
del grupo mayoritario en el Ayuntamiento que 
se haga una justicia social en todos los cam
pos de actuación del Ente Local. 

c) Exigir transparencia en la actuación de la 
gestión de gobierno, acción que espero estén 
de acuedo todos los grupos políticos represen
tados en el Ayuntamiento, por ser deber que tie
ne todo POLÍTICO. 

d) Publicidad al ciudadano de todos los pro
yectos, realizaciones y posibles problemas que 
puedan perjudicar a nuestra Ciudad, para in
formar y acercar la Administración Municipal 
a los ciudadanos. 

e) Luchar contra el paro y la inseguridad ciu
dadana, entre otras cosas. 

En resumen, procurar cumplir con el compro
miso que hemos adquirido, en todas nuestras 
manifestaciones, con nuestro electorado. 
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EL OBJETIVO CINICO DE LAS ELECCIONES 

Gran exclusiva de Wadi-As, con esta foto demostramos que en ei Ayuntamiento, 
hay niños. Nos parece fabuloso. 

Mesa redonda, asi empezó, no podemos publicar cómo acabó, 
convocó la Asociación ¿Cívico-Social? Accitana. 

Cualquier ocasión y sitio es bueno para firmar, 
asi nos lo demuestra nuestro Alcalde. 

La comitiva del PSOE en campaña electoral, 
enfiló toda ella a la vega de Guadix, no sabrían que 

olivos, perales y tomateras no están censadas. 
Esfuerzo en vano, estas no votan. 
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...Hoy es un día grande, la democracia vuelve a florecer con la 
renovación de los Organimos de Gobierno Municipal, renovación que es 
fruto de la voluntad popular expresada libremente en las urnas... y esta 
Corporación que hoy se constituye es la expresión directa de dicha 
voluntad. 

Después de la toma de posesión, mi primer recuerdo se dirige a los 
concejales y alcaldes que nos han precedido en este nuevo sistema 
democrático. Las personas pasan, las instituciones permanecen..., en 
definitiva, la vida continúa. 

Con una tremenda ilusión, comenzamos esta nueva etapa de cuatro 
años que nos llevará a 1991, ya en las vísperas del año 2.000, estamos 
pues a las puertas del futuro. Este futuro lo tenemos que afrontar entre 
todos; por mucho que digamos de trabajar desde esta casa consistorial 
si no hay un apoyo total del pueblo, es imposible que podamos seguir 
avanzando y por tanto, imposible que el progreso llegue a estas tierras. 
Si verdaderamente queremos salir de la miseria, sólo lo podemos lograr 
mediante el esfuerzo colectivo y solidario de todos y cada uno de los 
habitantes del lugar. 

Queridos vecinos, estamos obligados a la reconciliación, a buscar la 
unidad y el entendimiento de todos; dejémonos de críticas absurdas, de enfrentamientos bochornosos, pongámonos 
a trabajar, y vamos a dejarnos de intereses ocultos y privados, tomemos como referencia, el bien del pueblo. Si 
tanto queremos a Guadix, 
vamos a demostrarlo con 
hechos y no sólo con palabras. 
Las nuevas generaciones 
tienen derecho a vivir 
dignamente en su tierra, este 
pueblo es maravilloso con un 
pasado glorioso, lleno de 
hazañas. Nuestro fututo 
también puede serlo si 
nosotros nos lo proponemos. 

Desde aquí, desde mi puesto 
de Alcalde, quiero hacer una 
llamada a todos los aceítanos 
que sin quererlo han tenido 
que abandonar nuestra tierra, 
a ellos me dirijo y les pido que 
no se desvinculen de este 
Guadix que es el suyo, ellos, 

Por G A M A y PRECIOS compre su TELEVISOR y VIDEO en B S U I C I C T I J V R y T I L / L U VII _ 

r o m a c h o 
Elija en t re las m a r c a s m á s pres t ig iosas del mercado. . . 
Phil ips, Grund ig , T h o m s o n , T e l e f u n k e n , Sony , J V C , I T T 
Nat iona l , Mi tsubish i , T e c h n i c s , E m e r s o n , Sanyo , 
Elbe, Sonitrón. . . 

V i c 
E 
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que tienen mayor visión del mundo y una mayor experiencia, ¡es ruego, 
que nos envíen todos los proyectos que crean pueden ser útiles para 
elevar el nivel de vida de esta comarca. 

Desde mi condición de Alcalde Electo, quiero agradecer al pueblo la 
confianza que han depositado en mí y en mi Grupo Municipal; desde 
este momento, paso a ser el Alcalde de todos los aceítanos y mi trabajo 
irá encaminado a mejorar las condiciones de vida de este, que es 
nuestro pueblo e intentar que Vds., sean cada día más felices. 

Quiero manifestar que seguiré siendo «el alcalde viajero» que ya 
anunciara hace un año, hay que seguir defendiendo los intereses de 
Guadix en los grandes foros de decisión y allí estaré de forma modesta 
pero con pasión y entusiasmo, luchando por el pueblo que nos ha visto 
nacer. 

Señores concejales, el pueblo ha depositado su confianza en Vds., 
tienen la obligación de no defraudar y trabajar con honradez, con 
responsabilidad. Aprovechen la oportunidad que Guadix les ha dado, 
marqúense unos objetivos desarróllenlos y siempre tomen como 
referencia en su trabajo diario el bien común y sobre todo el bien de los 
más desfavorecidos y marginados. 

Señores concejales de la oposición, las puertas siempre estarán abiertas a sus proyectos y a sus criticas 
sanas y constructivas; no duden en ejercer su misión. 

Queridos vecinos, la 
Corporación Municipal de 
Guadix está constituida. 
Quedamos pues, todos, a 
vuestra entera disposición. 

Muchas gracias. 

En estas imágenes 
la nueva Corporación 
del Ayuntamiento 
de Guadix 

COMPRE donde le OFRECEN MAS... VISITE... 

romadio 
leoteca ROMACHO 
I meior vídeo de la comarca a su servicio. 

•cea 
La m a y o r y m á s p r e s t i g i o s a c a d e n a 
d e e l e c t r o d o m é s t i c o s d e A n d a l u c í a 

Lepanto, 4 Telfs. 66 07 48 - 819 - G U A D I X 
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El sol comenzaba a ocultarse entre 
transparentes nubes, que marcaban el ho
rizonte, siendo traspasadas por tenues ra
yos, abiertos hacia el inmenso cielo azul. 
Las Terreras se engalanaban como cada 
tarde, para contemplar atónitas la sobre-
cogedora majestuosidad del momento, 
cuando la tarde dice: ¡Hasta siempre, 
día!... 

El río Fardes esparcía por el ambiente 
un sublime frescor, que se adentraba a 
lo largo y ancho de su Valle. Una brisa 
suave, nos traía hasta el Llano, el olor pe
netrante de una anunciada, pero triste 
primavera... 

Verdeante, altozano y milenario, El Oli
vo Sagrado se despedía del Tío Legete, 
haciendo brotar en ese momento, aceite 
de sus entrañas como si de lágrimas se 
tratase... 

— ¡Sí!, ¡Te despides de mí!... Yo no pue
do hacerlo, ni tan siquiera me atrevo a mi
rarte... He tenido que romper mi juramen
to. «Jamás me iré de aquí»... eso dije ha
ce tiempo, pero ahora... 

Salió del huerto cabizbajo, dirigiéndo
se a la puerta de la Ermita, ya dentro de 
ella, comenzó así su despedida: 

— ¡Qué solo quedas San Torcuato!, 
me creía fuerte y también tengo que clau
dicar... Aquí no queda ni un gallo, para 
que antes de que amanezca el día, me 
tenga que cantar... 

— ¿Por qué lo haces tan difícil?... 
¿Hasta dónde quieres llegar con esa in-
comprendida humildad?... 

— Uno muere y su vida acaba, pero a 
mí me obligan a desertar... 

— No hay camino, no hay luz, no ten
go tampoco calor de familia. 

— Me encuentro enfermo y la vida me 
pesa cada vez más y más... 

— ¡Quieres quedar solo!... ¡sí, solo!... 
En tu divina soledad... 

— Siento que me corroe la amargura 
del catero, al tener que marchar. 

De pronto le asaltó una idea... 
— Dios quiera que no vengan perso

nas con malos instintos, y destrocen mi 
cueva o tu templo... ¡Qué triste es la vi
da, cuando no la dejan acabar con los 
tuyos... 

Cerró la puerta y comenzó a aparejar 
su muía «Jaramera», los suspiros entre
cortados no le ayudaban a que las lágri
mas pudieran salir, sus ojos se encontra
ban hundidos y secos. 

— ¡Y luego me dices qué hago!, ¡por 
qué no puedes dejarme llorar!... ¡no com
prenden que con este llanto hacia den
tro, me vas ahogando y aprentando cada 
vez más...! 

— ¿Te ocultas de mí?... puede ser que 
no te haya sabido encontrar. 

— En cuántas ocasiones, aquí, junto 
a la Ermita, mi abuelo me contaba cien
tos de historias y leyendas de tu existen
cia... Recuerdo aquella de los gallegos. 
Me decía que éstos vinieron con una yun
ta de bueyes, para llevarte a Galicia, de 
donde decían que eras, y cómo al pasar 
por Guadix, dejaste caer tu brazo, expre
sando tu deseo de paz y tu bendición... 

Ahora comprendo las cosas que a veces 
se inventan para apaciguar a las gentes 
que luchan por la defensa de algún ideal. 
Luego me enteré que ésto pasó en tiem
po de los moros. Es posible que la Fies
ta de Moros y Cristianos que se celebra
ba antes de la Romería, nos venga de 
aquella tradición... 

— La lucha entre moros y cristianos 
se hacía con la intención de llevarse al 
Santo, hasta que un niño vestido de án
gel, apaciguaba las euforias de ambos 
bandos, in tentado que reinara la 
concordia. 

— ¡Qué tiempos!, ¡Qué jolgorib!, ¡Qué 
alegría!... 

Se sentó sobre una gran piedra y co
menzó a recordar... 

— Las Romerías de antaño, y no diga
mos la cantidad de personas que velaban 
al Santo, venían gentes del Marquesado; 
de Jerez, Lanteira, Aldeire, etc. Muchos 
pastores de estos pueblos vivían gran 
parte del año en estas tierras, traían sus 
ovejas en busca de pastos... Otro día ve
nían las gentes de Guadix, Benalúa, Fo-
nelas, etc. En un principio se realizaba du
rante los primeros días de Mayo... Las no
ches se animaban con los bailes y las 
canciones de corro: El Fandango, La Gua
jira, El Juego Remolino, etc. 

— Te acuerdas «Jaramera» de aquellas 
canciones: 

En la Ermita yo te espero, 
¡mira que te quiero ver! 
rezarle a San Torcuato, 
pa que me vuelvas a querer. 

¡Mírala por donde viene!, 
¡mírala por donde va!, 
la que lava los pañales 
en el agua de fregar. 

— Otra canción decía: 
Cuando paso por tu puerta 

cojo pan y voy comiendo, 
pa que no me diga la gente 
que con verte me mantenga 

— El Tío Legete quedó extasiado, ya 
veía la era llena de personas de todo ti
po, se encontró de pronto dentro de la 
gran Fiesta y levantándose, comenzó a 

dar unos pasos de Fandanguillo... 
Pero el silencio del ambiente, volvió 

también a su pensamiento, la realidad era 
otra muy distinta... De pronto recordó que 
se había o lv idado de algo 
importantísimo... 

— Tengo que encenderle una vela a 
San Torcuato. 

Al entrar de nuevo en la Ermita, la luz 
de la vela iluminó el interior y se dijo: 

— ¡Qué preciosa eres!, ¡Qué artista 
tan bueno pintó estas paredes! ¡y el te
cho lo bien enjaretao que está!... ¿Y Tú?, 
¡Ahí de nuevo!... Tú sabes que no quiero 
irme, ¡qué mi alna queda aquí, contigo!... 
Quisiera volver un día y verte convertido 
en el centro de un frondoso vergel... Pe
ro..., tengo mi duda. ¿Tú admitirías enton
ces este lugar como Tuyo... Ahora com
prendo lo que solían decir los viejos de 
mi niñez. «San Torcuato quiso quedarse 
entre nosotros, pero no en nuestra histo
ria... Así escogió el lugar más recóndito 
de nuestro ser»... 

— Qué poco caso te hacemos, tampo
co intentamos buscar tus raíces, en las 
que se asentaba nuestro ant iguo 
Cristianismo... 

Antes de salir del Templo, se arrodilló 
en el lugar donde descansaron los restos 
mortales del Santo (detrás del Altar)... Al 
salir dio una gran voz, llamando a su 
muía. 

—¡Jaramera!, ¡qué nos vamos!... 
Con ese griterío, quiso volver a la rea

lidad. Comenzó a andar, se echó el ren-
zal al cuello y se encamino hacia su te
rrible exilio... 

A su paso por la vieja Hospedería, se 
preguntó: 

— ¡Qué harán de tí?, ¿destrozarán tu 
iglesia más de lo que está?, ya rompieron 
los altares, destrozaron también algunas 
pinturas y destruyeron el maravilloso Vía 
Crucis... 

No pudo evitarlo y penetró en la igle
sia, al postrarse frente a lo que era el al
tar mayor, le vino a la mente el maravillo
so retablo que había. 
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— Tú te encontrabas en el centro, en 
una hornacina y a los lados había cua
tro angelillos que custodiaban a San Tor-
cuato, pero lo más curioso es que enci
ma del Santo se encontraba una angela, 
a la que muchos de nosotros, en nues
tros rezos nos encomendábamos... 

— Se santiguó y saliendo por la puer
ta, dijo: 

— ¡Ya si me voy!, las gentes me dirán 
que soy un cobarde, ¡no has cumplido tu 
palabra!... 

De pronto, un destello resplandecien
te, vio salir detrás de la Ermita, y sin nin
guna explicación posible sintió una fuer
za y sosiego interno, que antes no tenía... 
A raíz de esto, una insistente idea le al-
dabonaba el cerebro, se repetía 
continuamente... 

— ¡Tengo que inculcar en los demás, 
mi amor a San Torcuato!, ¡hablaré y les 
contaré todas estas historias a mis nie
tos! ¡Me enorgulleceré de ser catero! 
¡Lanzaré a los cuatro vientos esta clari
dad que hoy he recibido!... 

Tenemos que revivir con luz dinamite

ra, que explosione nuestros sentidos, y 
haga que la comarca de Acci quiera vol
ver a parecerse a aquellos, nuestros pri
meros cristianos... 

Entre cuitas y esperanzas iba caminan
do, miraba hacia atrás de trecho en tre
cho, el paso era cada vez más firme... La 
noche parecía especial, estas tierras es
taban habitadas hacía unos cinco mil 
años, y el último catero cerraba cinco mi
lenios de historia... Era el más viejo del 
poblado, y nos traía El Espíritu de San 
Torcuato... 

— Tengo que bajar rápido al valle y 
transmitir este mensaje a las gentes de 
la comarca... Que allá arriba, a solas, que
da alguien, alguien que vela por nosotros, 
al que tenemos que buscar, comprender 
y tratar de imitar... 

Por todos los cerros, sones nuestros, 
que le hacían tararear: se escuchaban: 

¡Viva Guadix que es mi tierra! 
San Torcuato mi patrón, 
¡Viva la gente morena! 
que morenito soy yo... 

Ese espíritu ha sido transmitido a mu

chos, San Torcuato no es tan solo nues
tro patrón, sino también un gran amigo, 
dispuesto siempre a ayudar... 

Nos encontramos ante un hecho muy 
importante, ocurrido en Mayo de este año, 
San Torcuato nos ha unido B cientos de 
personas. Quisimos arreglar su Ermita... 
Pues manos a la obra: El dueño de Ce-
que dio los materiales, y colaboraron en 
la mano de obra: El Excmo. Ayuntamien
to de Benalúa, La Parroquia de Benalúa, 
La Hermandad de San Torcuato de Gua
dix, La Asociación de Padres de Benalúa. 
La Asociación Accitana, El Excmo. Ayun
tamiento de Guadix y el Obispado de 
nuestra Diócesis, y por supuesto, muchos 
de ustedes han aportado su dinero, al 
comprar papeletas para las rifas que se 
realizarán el día 12 y 17 de junio... 

Esperemos que los años venideros, 
tanto por medio de La Romería, de La Ve
la por la noche, de las aportaciones que 
podamos, de la trasmisión de esa fe, del 
respeto de nuestra Ermita y Hospedería, 
etc.. sean más los que se aproximen a 
ese ESPÍRITU DE SAN TORCUATO. 

JOSÉ M." ORTIZ VALERO 

BREVE CUESTIONARIO A LOS PRESIDENTES DE LA ASOCIACIÓN DE VECINOS 
DE LA ESTACIÓN Y LA BARRIADA DE ANDALUCÍA 

A D. ANTONIO HERNÁNDEZ RAMOS. 
Ud. es Presidente de la Asociación de 

Vecinos de la Barriada de la Estación de 
Guadix. ¿Desde cuándo? 

Desde Septiembre de 1982. Y he sido 
reelegido en 1986. 

¿Cuántos miembros agrupa o tiene la 
Asociación de Vecinos? 

Unos 150. La Directiva son seis 
miembros. 

¿Cuántos vecinos calcula que tiene su 
barriada? 

400 vecinos. 
¿Cuáles son los problemas más urgen

tes en la actualidad en la Barriada? 
Algunos pavimentos de calles que fal

tan, más zonas verdes y más vigilancia 
y seguridad ciudadana. 

¿Qué le pediría al futuro Alcalde de 
nuestro Ayuntamiento y a la nueva 
Corporación? 

Que se portara como el actual. 
Gracias. 

a D. MIGUEL TAUSTL 
Ud. es Presidente de la Asociación de 

Vecinos de la Barriada Andalucía. ¿Des
de cuándo? 

Desde enero de 1987. 
¿Cuántos miembros agrupa o tiene la 

Asociación de Vecinos? 
Creemos que es una de las asociacio

nes de vecinos más numerosa, actual
mente nuestra asociación está constitui
da por 259 socios, con una Junta Directi
va compuesta por once socios, elegidos 
como es lógico mediante asamblea. 

¿Cuántos vecinos calcula que tiene su 
barriada? 

Nuestra barriada tiene una población 
aproximada, de 1.600 habitantes, de los 
cuales un gran número corresponde a ni
ños y jóvenes. 

SviíiíNS1; t i í ÏHS; :?:?:•;?;: ;?:?? 

¿Cuáles son los problemas más urgen
tes en la actualidad en la Barriada? 

Consideramos como tema prioritario 
las viviendas y el arreglo de la infraestruc
tura de la urbanización, no podemos ol
vidar y así lo hemos expuesto reiterada
mente en distintas ocasiones a la autori
dad competente la construcción de un 
Centro Social para ser compartido tanto 
por la Educación Permanente de Adultos, 
como por la Asociación de Vecinos y 
Ayuntamiento, para distintos actos cultu
rales, conferencias, etc.. este futuro cen
tro debería recoger además de varios des
pachos y salón de actos, una biblioteca, 
previendo además que dado el gran nú
mero de población infantil podrían reali
zarse campañas de vacunaciones y reco
nocimientos médicos en medicina pre
ventiva, tanto de esta barriada como de 
barrios limítrofes. En un segundo plano, 
deseamos que se puedan contemplar 
otros asuntos y por citar algunos de ellos 
serían: 

Instalación de un parque infantil; ajar-

dinamiento y plantación de arbolado en 
distintas zonas del barrio, adaptar para 
plaza pública la zona abierta que existe 
a la altura de la calle Montilla; adaptación 
para entrenamiento deportivo de la zona 
existente junto a la Rambla Zalacos, con 
instalación de distinto material deportivo. 

¿Qué le pediría al futuro Alcalde de 
nuestro Ayuntamiento, y a la nueva 
Corporación? 

Es necesario pedirle tanto al futuro Al
calde como a la Corporación resultante 
de las elecciones del diez de junio próxi
mo, el apoyo total y decidido para resol
ver, de una vez por todas, los graves pro
blemas que venimos arrastrando en el te
ma de las viviendas y de la urbanización. 
Por otro lado que tenga en cuenta a las 
asociaciones de vecinos, como represen
taciones legalmente constituidas de los 
ciudadanos, para la participación en los 
asuntos municipales y centrándonos en 
nuestra barriada que tenga presentes las 
aspiraciones anteriormente enunciadas 
para llevarlas a cabo, porque no cabe du
da que todo ello supondría una mayor y 
mejor calidad de vida de los ciudadanos, 
que en definitiva es lo que todos 
pretendemos. 

Recordar a la futura Corporación que 
las asociaciones de vecinos son pobres 
en recursos económicos y que es de de
sear que los presupuestos municipales 
contemplaran algún tipo de ayuda eco
nómica para el sostenimiento de tales 
asociaciones y que éstas pudieran desa
rrollar todas las actividades que tienen 
encomendadas. 

Aprovechamos esta ocasión para ofre
cer a la Corporación futura nuestra deci
dida intención de colaborar, como tal aso
ciación, con el Ayuntamiento en todo 
aquello que sea beneficioso para nues
tro pueblo y por consiguiente para nues
tra barriada. 

La Junta Directiva. 
Gracias. 
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GUADIX EN LIBROS 
Para conocer la historia de Guadix exis

te un «libro de los libros», o dicho de otro 
modo: una fuente inagotable de noticias 
tan interesantes como curiosas, que plas
ma de modo ordenado los hitos más im
portantes del pasado de la ciudad. Se tra
ta de la «Historia del Obispado de Gua
dix y Baza», escrita por Don Pedro Suá-
rez y editada en Madrid en 1696. 

Carlos Sanz, el gran amigo de Guadix 
ai que aún no hemos compensado según 
sus méritos, la reeditaría en 1948. 

Don Pedro Suárez, cura accitano y ac-
citanista de nuestro siglo de oro, escudri
ñó con paciencia de hormiga la vida de 
su pueblo en los siglos a él anteriores, 
componiendo una tiermosa síntesis, or
gánicamente dispuesta, de las glorias, 
más que de las penas, de nuestra ciudad 
y Diócesis. 

Según el modo de historiar de su épo
ca, el autor se centra en los hechos más 
importantes y en las personas de más re
lieve social, sin adentrarse, si no es indi
rectamente, en las condiciones de la vi
da cotidiana del pueblo. Narra con pasión 
por su tierra, las gestas que a la ciudad 
puedan serles favorables, silenciando to
do lo que pueda ir en detrimento de su 
fama y honor. 

Suárez, dirigiéndose al lector, nos di
ce en nota preliminar a su obra: «La pe
reza y descuido de los hombres han se
pultado muchas noticias insignes en la 
miserable tierra del olvido, como sucede 
en las que puedan referirse del Obispa
do y ciudad de Guadix y Baza, si en los 
siglos pasados hubiese tomado alguno 
la pluma para escribir de propósito su his
toria; la cual dice Cicerón, es testigo de 
los tiempos y vida de la memoria. Para 
formarla me ha sido preciso recoger, co
mo la hormiga, las migajas que otros ca
sualmente han dejado caer en la cultura 
de sus obras». 

Que el libro está escrito con fines que 
hoy podríamos llamar propagandísticos, 
es el autor del primero en reconocerlo, y 
así, curándose en salud ante las posibles 
reacciones de un público menos amante 
de lo accitano, Don Pedro declara (...) sien
do mi patria la ciudad de Guadix, se ha
rían sospechosas muchas de las cosas 
que refiero en honor de ella, y de su Obis
pado, si no apoyase su verdad o su pro
babilidad, en el testimonio de autores ve
rídicos. Ha sido mi ánimo y deseo seguir 
lo más cierto, sin aumentar el número de 
noticias históricas; y por esto he deses
timado no pocas, aunque favorables a 
Guadix, contenidas en los cronicones 
(...)»• 

A pesar de su carácter netamente lau
datorio de todo lo que con Guadix tenga 
relación, con toda su menor objetividad 
al tratar muchos aspectos de nuestra his
toria, y no obstante ocultar la cara nega
tiva de tantos hechos y personas... esta 
obra adquiere caracteres de particular 
significación para los que amamos el pa
sado de Guadix. 

Está dividida en tres libros: el primero 
de treinta y cinco capítulos, el segundo 
de trece, constando de dieciocho el ter
cero y último. 

J 
San Torcuato Patrón de Guadix. 

Pedro Suárez dedica el primero a todo 
cuanto con San Torcuato tenga relación, 
y a la historia antigua y media, pasando 
desde el capítulo diez en adelante, a na
rrar la historia moderna de la Diócesis, 
con los hechos más notables de la vida 
y ministerio de cada Obispo, desde el pri
mero tras la reconquista, Fray García de 
Quijada, hasta su contemporáneo en 
1696, Fray Pedro Palacios. Con ello Suá
rez completa el episcopologio accitano 
hasta sus días, con un total de veintinco 
Obispos. 

El lector puede hacerse una idea del 
caudal de noticias que caben en 260 pá
ginas dedicadas a estas personas que ri
gieron los primeros dos siglos de la Acci 
nuevamente cristianizada. 

Con todo, es cierto que faltan por his
toriar los veinticuatro pontificados que 
suma la sede accitana desde principios 
de siglo XVIII hasta nuestros días, empre
sa que no estamos lejos de ir abordando 
pacientemente. 

El libro segundo es todo un canto a la 
grandeza de los hijos de Guadix: desde 
Santa Luparia a los mártires de Abla, pa
sando por San Fandila y los más notables 
religiosos de la ciudad y la Diócesis... To
dos los que por su vida o virtudes se han 
significado, encuentran en la pluma de 
Don Pedro el cálido recuerdo que los res
cata de la muerte del olvido. 

Los que él llama «Claros varones de es
tado secular», vienen a completar la lis
ta de accitanas celebridades que nos de
jan entrever la admiración del autor por 
sus paisanos: Alvaro de Bazán, Lope de 
Figueroa, Pedro de Mendoza, Hernán Va
lle de Palacios... 

El tercer y último libro lo dedica a la 

historia de Baza, con esquema similar pe
ro mucho más reducido que el emplea
do para la de Guadix. 

El interés de la obra se explica no sólo 
por haber sintetizado los dos primeros si
glos de la historia eclesiástica de Gua
dix, tras su restauración el 1492, sino tam
bién por constituir una fuente de prime-
rísima importancia en todo cuanto al pa
sado accitano se refiere. 

De contar, en el terreno civil, con una 
obra similar, estaríamos en posición de 
conocer adecuadamente la vida de nues
tros antepasados de la, asi llamada, épo
ca de oro española; pero no hubo entre 
los adláteres de los corregidores quien a 
ello pusiese mano. 

Cumplimos pues ahora, en este segun
do artículo de la serie «Guadix en libros» 
con el deber de homenajear y dar a co
nocer un poco más a Don Pedro Suárez 
y su obra histórica. Guadix, que suele ser 
parco en reconocimientos debiera tam
bién, de algún modo, revalorizar la labor 
de este antiguo cronista de su gloria, y 
promover su general conocimiento en las 
escuelas e institutos... Todos saldríamos 
ganando con ello. 

Quizá la reedición de la obra fuera em
presa de vasto alcance que los organis
mos culturales de Guadix pudieran 
abordar. 

No descartamos la posibilidad de vol
ver a ocuparnos de este libro en el futu
ro: la obra bien lo merece. 

Ojalá sirva el presente informe para 
mover a su lectura, en orden a conocer 
mejor y, por tanto, amar más, a nuestro 
pueblo. 

M A N U E L AMEZCUA MORILLAS 
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Un día en la vida de España - «Guadix» 

Klaus Meyer, en Guadix. 

Ciertamente que los redactores de 
Wadi-as nos encontramos con algunas 
sorpresas, a medudo; tal es el caso del 
encuentro con Klaus C. Meyer, fotógrafo 
de profesión, alto, rubio ya entrado en 40 
años, con pinta de extranjero como dicen 
por aquí, simpático e irónico, dando las 
gracias, por todo, con mucho mundo fo
tográfico por delante y que llegó a con
tar nada menos que con cuatro páginas 
del libro «Un día en la vida de Estados 
Unidos» proyecto éste que en su versión 
española le ha traído a España junto a 
otros 99 fotógrafos, 25 de ellos españoles. 

Tanto Picaro quien escribe, como Ma
nolo Cortes nuestro colaborador gráfico, 
tuvimos la suerte de convivir unas jorna
das intensas con Klaus el cual había ele
gido Guadix y su cuevas para sus fotos 
y de ese modo tan pintoresco, como aven
turero, mientras viajábamos en un coche 
de alquiler, que no tira, que tiene la luz 
larga estropeada y en fin, este alemán 
zanquilargo, afincado en Brasil nos res
ponde a la luz de la luna de Gor hacia 
Guadix: 

¿Qué es lo que más te agrada de la 
fotografía? 

— Ciertamente que es la compensa
ción inmediata, más o menos. Hay gen
te que no tiene esa compensación mien
tras que a mí sólo me basta con que me 
guste el trabajo que realizo. 

¿Cómo te incorporaste a la fotografía? 
— Fue en el año 66 allá en Nueva York 

pues me encontraba trabajando en un la
boratorio de la Agencia Blesstark, con la 
que aún trabajo hoy y de la que soy su 
representante en América Latina razón 
por la que recorro desde Panamá hasta 
Chile trabajando sobre todo en servicios 
editoriales, fotografía industrial, etc., etc.. 

¿Por qué fuiste a parar a Brasil? 
— Ah, es muy sencillo cuando yo te

nía 13 años a mí me gustaban mucho los 
libros de indios, de aventuras y siempre 
soñaba con encontrarme con los indios, 
por lo que con 21 años, me fui a Brasil 
y con 29 años vi mi primer indio, un indio 
auténtico. 

Además Brasil es un país que me en
canta, es un lugar privilegiado, donde no 
hay terremotos etc., es un país muy rico 
en recursos al que únicamente le falta 
una buena administración. 

¿Cuándo vuelves a Brasil? 
— Después de España tengo que se

guir viaje a Rusia, pues allí tengo que ha
cer 2 trabajos. Uno es un proyecto como 
el que me ha traído aquí «Un día en la vi
da de Rusia» y el otro un trabajo en el Mu
seo de Leningrado y Moscú, para tratar 
de sacar fotos para la edición de un libro, 
después de hecho esto volveré a Alema
nia para ver a mi madre durante 5 ó 6 días, 
hasta que vuelva definitivamente a Brasil. 

¿Qué concepto tienes de la fotografía? 
— La fotografía para mí lo es todo, es 

mi vida, es mi profesión, era mi afición 
que tuve la suerte de convertirla en pro
fesión con lo cual te puedo decir que tra
bajo en lo que me gusta. 

¿Qué foto te gustaría hacer y que nos 
has hecho aún? 

— Concretamente se trata de Dru-
mont, que es el mejor y más grande poe
ta de Brasil; él tiene más o menos 80 años 
y necesito fotografiarle para poder com
pletar una serie de intelectuales brasile
ños pero ocurre que él no quiere que le 
saquen fotos, pues es un hombre muy 
viejo y feo y por tanto no quiere dejarse 
fotografiar. Yo en cambio siento por él un 
profundo respeto y admiración y creo que 
nunca voy a poder conseguir fotografiar
le, por lo que será para mí una gran frus
tración el no poder hacerlo. 

¿Cómo es que te casaste en Brasil? 
— Mira después de permanecer 11 

años en Brasil, conocí a la que ahora es 
mi esposa, Elena; y tras un tiempo de vi
vir juntos, cuando decidimos tener hijos, 
nos casamos con una ceremonia muy 
simpática pues se ofició en portugués y 
alemán para que ambas familias se en
teraran. Actualmente tengo 2 hijos uno de 
4 años y otra de 6. 

¿Cuáles han sido tus premios más 
importantes? 

— Tengo muchos premios quizás los 
más apreciados han sido 6 ó 7 de Nikon, 
y sobre todo uno en el año 81 que era un 
concurso mundial organizado por Nikon 
en el que participé y gané con un desnu
do artístico; aún cuando no es mi 
especialidad. 

Klaus ¿qué te ha parecido la idea de 
participar en Un día en la vida de Espa
ña? Naturalmente, lo que le responde
mos, es que nos diga la verdad a lo que 
él nos contesta con un gesto muy expre
sivo y nos dice: 

— La verdad es que este proyecto es 
una locura, pues un lugar tan interesan
te y pintoresco como España, pretender 
plasmarlo en un día es de dementes, de 
locos. Si yo tengo tiempo quisiera echar 
una semana en Andalucía y sacar fotos 
para mí, personalmente. 

Está francamente satisfecho, se le no 
ta en los ojos somnolientos, lleva traba
jando 24 horas ininterrumpidas y nos con
fiesa que está muy cansado pero también 

muy agusto. Creo, nos dice, «Que >s me
jores fotos o la mejor ha sido una que le 
hemos hecho a Antonio de 66 años con 
su yegua en una cueva; poder hacer esa 
foto ha sido una suerte increíble y casi 

,ha sido Manolo quien lo ha conseguido». 
Tengo que admitir, nos dice, con gesto du
bitativo, que cuando nos comunicaron la 
idea del proyecto UVDE yo estaba teme
roso ya que después de haber hecho Es
tados Unidos que es un país tan grande 
en extensión, realmente España aparecía 
como un país muy pequeño y puede que 
no tan rico, al menos eso pensaba yo di
ce Klaus. 

Sin embargo, hoy creo que a España 
es imposible meterla en un libro, se ne
cesitan por lo menos 5 libros como el que 
vamos a hacer. Además a nivel personal 
me encuentro bastante más satisfecho 
con este trabajo que con el de Estados 
Unidos; pues aquí la convivencia con vo
sotros ha sido fácil, mi estancia tan pro
longada en Brasil me ha servido, en cam
bio; con los americanos la convivencia re
sultó francamente mucho más difícil, sois 
muy distintos unos de otros. 

Klaus nos habla después de sus de
seos de volver a España, de sus proyec
tos inmediatos y así entre cansado, des
trozados por el trabajo llegamos entrevis-
tadores y entrevistados a Guadix el uno, 
Klaus, que debe de continuar viaje ma
ñana a Málaga, para trasladarse a Rusia 
los otros Manolo y Ramón que nos que
damos con el gusto de haber conocido 
a esta persona, amable, simpática, ena
morada de su trabajo, luchador incansa
ble contra Cronos, del que nos ha sor
prendido su profesionalidad y del que es
peramos que por lo menos como él dice 
tenga 4 páginas del libro dedicado a 
España. 

Klaus C. Meyer ha sido fenómeno co
nocerte, es hora de que nos despidamos 
con un hasta pronto que deseamos sea 
lo más rápidamente posible, pues nos 
agradaría volver a tomarnos el tiempo ne
cesario para disfrutar de esta hermosa 
ii«L;rra, de sus gentes y de sus paisajes. 
Cuando quieras Klaus, en Guadix, te 
esperamos. 

PICARO 
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S C J B R E N U E S T R O P A T R I M O N I O 
Hay en nuestra ciudad innumerables 

focos patrimoniales, que nos permitan 
catalogarla como una importante zona de 
actuación sobre el patrimonio. 

Mas he aquí que lo único que nos en
contramos son actuaciones deshilvana
das, Carentes de sentido, destinadas a 
parchear sin el más mínimo sentido de 
continuidad y lo que es más grave, aten
diendo a las circunstancias y faltos de 
una auténtica política institucional en es
te sentido. 

Si en el n.° anterior retaba a los lecto
res, a nuestros queridos lectores, a que 
me encontrasen un partido tan sólo un 
partido que en su programa electoral tam
bién se preocupe de estos asuntos, 

En estas últimas fiestas de Primave
ra o de San Torcuato, tuvimos algunos el 
placer de contemplar toda una buena par
te de la Plaza de las Palomas pendiente 
de una agrupación musical mixta, folkló
rica para más señas y de Benalúa para 
precisar del todo, que junto con la ronda
lla accitana; mantuvo la atención de un 
importante sector de público que a buen 
seguro lo agradeció. 

Desfilaron las más escogidas piezas de 
nuestro folklore comarcal, ciertamente 
que faltaron algunos pero no importa era 
el primer año y no se le podían pedir pe
ras al olmo. Sin embargo. ¿Quien no se 
deleitó con las actuaciones e interpreta
ciones de la Róndala Accitana? o ¿recor
dó antiguos bailes, que por cierto mara
villaron a otros más jóvenes, entre los 
cuales me cuento? y que al final me hi
cieron pensar para mis adentros: ¡Pero se
remos tontos, habrá desfachatez seme
jante! ¡Qué grande es Andalucía, que se 
permite el lujo de tenerlos comarcaliza-
dos y hasta «localizados! 

CERTAMEN 
I pe mtolca y baiíe hacüaünal 

de la amanea de GUAMX 

¡Qué riqueza tan enorme! para que lue
go vengan los «extranjeros» es decir 
aquellos que piensan que nosotros en 
Andalucía todavía vamos vestidos de to
reros y llevamos la guitarra a cuestas y 
nos digan baile: si, muchas sevillanas, 
ele, ele, ele. 

Ya está bien, habíamos rajado del cen
tralismo y se ha intalado el centralismo 
regional, señores, no tengo nada en con
tra de las sevillanas, pero defiendo las 
canciones y bailes tradicionales de mi co
marca que no le van a la zaga ni en gra
cia ni en belleza, y mucho menos en ri
queza coreográfica y musical. 

Sin embargo, ¿cuál es el panorama, 
que se presenta a esta recuperación del 
folklore, quién ayuda a aquellos que es

tán recogiéndolo? ¿Por qué no se forma
lizan y se aunan esfuerzos que lleven a 
enseñar, mostrar, valorar y enorgullecer
se de aquellas cosas, que «nos» tenemos 
y que además son originales? 

¿Dónde están los planes de estudios 
de Cultura Andaluza que enseñen primero 
su entorno sin olvidar el de los demás, y 
no al revés? ¿Dónde hay una ayuda del 
tipo que sea, bien por medio de una es
cuela municipal de bailes tradicionales, 
canción y música que recupere, manten
ga y difunda nuestro rico acervo cultural? 

¿Dónde hay quiénes presumiendo de 
accitanismo, de eso que no hace mucho 
tiempo desgraciadamente se echaba de
masiadas veces en cara a otros ciudada
nos, y pueda facilitar un local donde otros 
aceítanos puedan ir tranquilamente a em
paparse del folklore de su tierra que es 
por lo menos, mayor en número que las 
tan traídas y llevadas sevillanas. 

Venga, vamos a ver quién se echa aho
ra «pálante» y cae en la cuenta de que lo 
importante es tomar conciencia de la ri
queza de nuestro patrimonio, de que és
te no se reduce solamente a unos cuan
tos monumentos, sino que también es im
portante nuestra conciencia cultural, ver 
qué instituciones la apoyan de hecho, no 
sólo de boquilla; quiénes colaboran pa
ra que el patrimonio de tu tierra no se 
pierda, aquí no ha lugar a esperar ayudas 
oficiales, no se puede uno quejar de que 
no se hace tal o cual cosa sino que he
mos de ser nosotros quienes nos intere
semos vivamente sin esperar nada más, 
porque nuestras señas de identidad co
mo aceítanos de pueblo y de comarca es
tán en juego. Responde. Si te duele tu 

¿Y USTED COMO PARTICIPA? 
Siempre que se acercan elecciones, 

hay muchas cosas que se ponen de mo
da, sobre todo frases típicas y tópicas y 
porqué no decirlo, también muchas de 
ellas utópicas, que son por unos días el 
tema de conversación de todos los escép-
ticos electores, ya que nuestros políticos 
se encargan de repetírnoslas de forma 
más o menos creíble. 

Una de ellas es la de: «participación 
ciudadana». Esto es muy curioso porque 
resulta que días antes de las elecciones 
todos somos el Ayuntamiento, todos te
nemos voz, todos somos importantes, im
prescindibles, todos debemos participar 
en la tarea de dirigir nuestro pueblo, y... 
sólo algunos días después, muy pocos 
días después, sobramos más de la mitad. 

¿Cómo participa usted? Yo no tengo 
muy claro cómo tenemos que participar, 
en qué consiste eso de la «participación 
ciudadana», ¿quién participa o quién de
be participar?, ¿cómo?, ¿cuándo?... 

Como ven, ante esta cuestión, todas 

m/A WADI-AS 

son interrogantes que nuestros políticos 
creo que tampoco andan prestos a dar 
contestación y todos andamos ahí, un po
co perdidos con este tema sin saber qué 
hacer; pienso que a la par que nos recuer
dan en sus campañas nuestro deber de 
participar en la vida ciudadana podía de
cirnos el cómo, cuáles son las opciones. 

Existen algunas asociaciones (unas cí
vicas, otras por lo visto incívicas), pero 
¿quién las forma? ¿acaso algunos de los 
poderes tácticos del pueblo o están a la 
altura de lo cotidiano, al alcance del ciu
dadano de a pie? Y continuaría hacién
doles preguntas, por ejemplo, si son és
tas asociaciones las que van a poner voz 
a todo un pueblo lleno de necesidades y 
falto de medios para expresarlas, y, si es 
así, y se consideran como válidas estas 
voces a nivel popular, cuál sería su nivel 
de participación. Me gustaría constatar 
que de verdad se iban a tener en cuenta 
sus aportaciones y no quedarían ahí pa
ra poner música de fondo a tan llevada 
y traída «participación ciudadana», y se-

ILUA WADI-AS 

guiría llevando la voz cantante el sumo 
poder, haciendo caso omiso de las posi
bles sugerencias. 

Pues sería bueno saber todo esto por
que de tener una respuesta contraria, se
guiríamos sin molestarnos en participar. 

El Ayuntamiento está lejos de la gente 
del pueblo, sino díganme ustedes si no 
es cierto que una inmesa mayoría de po
blación sólo ha entrado a él a pagar al
gún tipo de contribución, díganme tam
bién cuánta gente sabe qué se hace real
mente en un Ayuntamiento, cómo se tra
baja, qué personas llevan a cabo estos 
trabajos, etc.. y nos siguen diciendo 
nuestros alcaldables que vamos a parti
cipar, ¿en qué?. Me gustaría que así fue
ra a ver si nos van explicando algo y po
demos con nuestra participación aliviar 
les la pesada carga de hacer las cosas 
ellos solitos, que en este pueblo somos 
y estamos muchos. 
ISABEL H. 

[LIA WADI-AS 
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c O L A B O R A C I O N E S 
PLAZA. PLAZA DE PUEBLO 

Te miro. Mis ojos te recorren y casi no 
te ven. Casi te había olvidado. Casi te ha
bía recordado. Los años me pesan. Te mi
ro y de nuevo tus ojos, silenciosos, que 
hablan dulcemente al oído, me susurran 
de nuevo palabras entre la luna y la rosa. 

¿Qué fue de tus risas infantiles, de 
aquellos adolescentes ojos que se per
dían entre las manos de su niña querida, 
de aquellos fatigados bastones de viejo 
roble que desde la ventana de tu cara 
leían tus historias? 

¿Qué fue de aquellas gentes de Iglesia 
de la Virgen que acompañaban su pere
grinar con tu reposo, plaza arriba, plaza 
abajo? 

Conversaciones, conspiraciones; jue
gos de niños; pañuelos bordados; chale
cos almidonados; sombreros encopeta
dos; ruido lejano de dominó; zapatos de 
tacón, cabellos de brillantina; armonía 
acorde; cuadro de colores pintados pla
za arriba, plaza abajo. Entre arcos y es
cudos; entre flor y flores; entre luz y som
bra; entre tejados al sol; entre luz de fa
rolas encendidas; entre historias hechas 
historia; entre mirlos y golondrinas; en

tre Palomas. Plaza arriba, plaza abajo. 
Sí. Tu voz. Tu voz entre rocío y sol. 
Cuántas veces te soñé despierto. Mis 

recuerdos se estremecían queriéndote ol
vidar. Un frío, helado casi, me corroía 
mientras mis entrecortados suspiros te 
llamaban sin cesar. A tí. plaza. A tí. rin
cón de mi lejana juventud. A tí. que. amo
rosa madre, entendías tus brazos en la 
noche de luna para mí. 

Y siempre tú. Obsesión en mi vida. 
Siempre queriendo poseerte, arrancarte 
de aquel rincón perdido de un pueblo ape
nas imaginado. Tú, que me robaste mis 
secretos. Sí, los más ocultos, los más 
grandes, los más... 

Plaza. Plaza de pueblo; de pueblo de 
misa de misa Mayor; de misa de velos y 
cánticos; de abanicos y de miradas; de 
sermón y sermones; de confesión y co
munión; de qué bien habla y de cuánto 
tarda; de niños inquietos; de jovencitas 
sofocadas; de casi suegras airadas; de 
papas... de familia y de familias. 

Plaza. Envuelta en tiempo. Sí, ese tiem
po que se perdió en el ayer del olvido, 

UN TOQUE FEMENINO 
Por fin nuestros queridos redactores de 

esta revista admiten entre sus filas una 
mano femenina que colabore con «ellos» 
desde hace bastante tiempo. ¿Qué pasa 
con las mujeres de la comarca? ¿Somos 
poco decididas o es acaso, que seguimos 
pensando que esto es cosa de hombres?; 
ya que ni por un momento pongo en du
da el buen hacer de nuestras conciuda-
danas son estas las interrogantes que se 
me ocurren cuandc al abrir la revista echo 
un vistazo a los nombres de los padres 
de la criatura. A pesar de que cada vez 
y afortunadamente con más frecuencia, 
dejamos de leer en los reversos del D.N.i. 
«Profesión: sus labores» seguimos en 
nuestra comarca un poco ahí apartadas 
en el fregadero, dejando hacer a ellos lo 
que también podemos hacer nosotros 
con un mucho de fuerza de voluntad, aun
que lleve el sello del azafrán y un poco 

revuelto todo por el alboroto incesante del 
niño que no deja nada parar y mucho me
nos a la sufrida madre. 

Es cierto, y para variar, que siempre an
damos en desventaja, ya que aunque tra
bajando en la calle, cuando se acaba ese 
horario comienza el de «ama de casa» tí
tulo nobiliario de rancio abolengo que 
nos es concedido por nuestros padres, 
hermanos y esposos para recordarnos 
«nuestras obligaciones». 

Pues incluso así, somos capaces de 
hacer y de decir cosas interesantes y de
bemos hacerlo sino mirad todas nuestras 
accitanas que están siendo profetas, 
unas dentro otras fuera de su tierra y que 
están ahí con un trabajo silencioso pero 
duro y muy importante. 

Incluso no hay que irse tan lejos, si nos 
damos una vuelta por nuestros institutos 

Tiempo que se perdió en el tiempo y que 
no es nada ya; no es nada; no es tiempo; 
sólo pasado; sólo tiempo pasado; sólo 
tiempo sin tiempo. 

Y mientras tú. Plaza de las Palomas. 
Porque así te quiero llamar. Así te quiero 
llamar a los cuatro vientos del ayer pre
sente. Así porque tu voz, tu mirada, tu 
sonrisa casi son ya mías. 

Y mientras yo. Por tu camino. Por tu ca
mino para caminar, pisar, andar, tal vez 
incluso para callar y retener en la dulce 
memoria de tus imágenes perdidas en la 
oscuridad transparente. 

Y mientras tus tardes. Tus tardes can
sadamente cansadas; tardes de verano; 
de verano somnoliento repleto de tardes 
de siesta, de abanicos que se mecen al 
unísono del tiempo que pesaroso cami
na, de noches mecidas en sueños; de vi
das como la mía; de vidas como la mía. 

Y mientras tú. Y olvidada. Olvidada. Na
die te mira ya, nadie te ve, nadie te sien
te. Y mientras tú. esperando. 

M. a LOURDES GARCÍA ASEJO 

e incluso por las universidades granadi
nas nos asombraremos gratamente al ver 
cómo las féminas ocupan un tanto por 
ciento incluso más elevado que el de mu-
chachotes, aunque esto nos haga más di
fícil de comprender como en nuestros 
pueblos, también en Guadix «capital», si
guen existiendo montones de sitios aún 
vedados a la presencia femenina. 

¡Increíble pero cierto! 
¡Habrá que hacer algo! no tomar una 

postura feminista y menos aún machis-
ta pero sí ocupar nuestro puesto, cada 
vez. cada una sabrá donde está el suyo, 
mientras tanto podríamos empezar a co
laborar con las cosas buenas que se ha
cen por aquí, decir lo que pensamos o 
sentimos y ayudar a hacer nuestro habi
tat más agradable. 

ISABEL H. 

Tú, tu gente, 
y tu ambiente 

a s e s o r í a f i s c a l A L A R C O N 
el San Torcuato, 4 - 3 o dcha. Teléfono: 66 31 29 

G U A D I X (Granada) 
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NIEVE Y CIENO Por FRANCISCO H E R N A N D E Z 

José López Pérez, con el sentimiento 
de tierra nuestra, aprendido en la emigra
ción a Cataluña, llega a esta página a ca
ballo de romance antitaurino y de protes
ta social; rodeado de un halo andalucis-
ta. Lo he visto, Guadix lo ha visto defen
diendo en no pocas tertulias la cultura an
daluza. «Andalucía» —nos dice— es tie
rra, mar, sierra, valle, cal y madre de cul
turas... fue una pena que la conquistaran 
en nombre de Cristo, de la Cruz y de la 
espada, para hacerla romana, católica y 
castellana». Alude al colonialismo colo
quial «vean cómo decimos naranjas cas
tellanas, a pesar de que en Castilla no 
hay naranjas...». 

OPINIONES sobre: 
La muerte: «es el final del ser, es un re

fugio en la tierra con la madre Naturale
za, resumiría con los siguientes versos: 
siento que la vida me empuja hacia la 
muerte que es su mejor amiga». 

Por la escritura se libera el espíritu: 
«Cuando con mis compañeros de tra

bajo de la emigración en Cataluña co
mentaba los problemas que nos afecta
ban a los andaluces, de ahí comencé al
gunas veces a plasmar mis ideas en ver
sos. En Wadi-As he tenido ocasión de pu
blicar otras veces». 

La poesía: 
«Expresa las inquietudes y los más 

hondos sentimientos de las personas, in
cluso de muy dispares niveles culturales». 

Una estación del año y un lugar de 
Guadix: 

«Ver en una estación cálida, la puesta 
de sol en el Cerro de la Escalera alum
brando las últimas luces el paisaje con
trastado de Guadix». 

EL AMOR: 
«Cuando existe es maravilloso, si se 

ama a nuestra especie. No es completo 
un amor concentrado en familias, amigos 
y clase a la que se pertenece». 

He dejado a Pepe, los conocidos lo lla
man Pepe el Andaluz, o Pepe Lepe, en su 
Quiosco de prensa en la entrada al par
que municipal, escondido detrás de unos 
libros de cultura andaluza. La noche em
pieza a caerse del cielo y me entrega un 
romance antitaurino y de crítica social al 
sistema establecido, no sin antes reco
mendarme la reivindicación del naciona
lismo, nacionalismo de tierra nuestra «la 
más rica de Europa, en donde está el más 
grande subdesarrollo de la Península, en 
donde la ideología castellana de la con
quista se sigue manteniendo, persistien
do todavía a través de los siglos el com
plejo de ser andaluz en muchas personas, 
que han perdido la dignidad de ser 
andaluces». 

DE PUEBLO CONQUISTADO 
De pueblo conquistado 
hijo de una tierra rica en naturaleza 
rica en belleza, 
nacen en la miseria 
unos hijos divididos. 
Individuos solitarios 
que hacen su propia guerra. 
Su arma es la espada 

su uniforme ropa estrecha 
cubierta de colorines 
para una tarde sangrienta. 
Su enemigo: un animal que nada sabe 

[de fiestas. 
La plaza esté desbordante 
todo es alegría testera. 
Alumbra el sol en la tarde 
ya sale el toro a la arena 
¡Qué deslumbrón! 
¡Qué belleza! 
todos se sienten toreros 
todos se visten de fiesta. 
Música de tamboriles. 
Música de cornetas. 
Un animal solitario 
que solo y extraño se encuentra. 
Los hombres allí lo llevaron 
para celebrar su fiesta. 
Todo es deseo de venganza 
nacida de la miseria, 
de la incultura inhumana 
que el pobre, del cacique hereda. 
Todo es energía acumulada 
de injusticia y miserias 
por no poderla gastar 
sobre el dueño de la hacienda. 
Se olvidaron de los hombres 
que provocaron su miseria 
ya han encontrado la víctima 
«pa» su venganza suprema. 
Todo es deseo de sangre 
de venganza 
de miseria. 
Y el toro inocente piensa 
la admiración que despierta. 
Ya preparan su venganza 
sobre la Inocente cabeza 
unos le clavan la espada 
otros le cortan las orejas. 
¡Qué nube negra en la tarde 
cubre todas las cabezas! 
¡Con el sol claro que alumbra 
y que no vean tal pobreza! 
Ya estén toreando al toro. 
Ya esté animéndose la fiesta. 
Ya brota sobre su piel 
la sangre roja 
sangrienta. 
Un pase, otro pase 
la suerte al toro llega 
va el torero por la espada 
¡que muera —piensan— que muera! 
Pases de preparación. 
Se acerca el momento cumbre 

v de venganza y de dolor. 
Ya esté el toro preparado 
para el momento final 
la fiesta llega a su cumbre 
el drama va a terminar. 
La tarde queda en silencio 
apunta el torero la espada 
y todos elevan sus cuerpos 
el toro embiste. Y todos 
clavan su espada de acero. , 

¡Qué alegría! 
Toda la espada ha entrado en su cuerpo. 
El acero rompe carne. 
Su dolor rompe el silencia 
Ya brilla la espada sobre la sangre. 
¡Qué colores! 
¡Qué contrastes! 
Color de luna y plata 
color de amapola y sangre. 

El toro busca las tablas, 

lo persiguen lo toreros 
iré pensando —¿qué he hecho 
para merecer este infierno? 
Los toreros lo rodean. 
¡Qué valientes los toreros! 
¡El toro esté medio muerto! 
¡Cuenta hombría en los toreros! 
Todos mueven las capas. 
La espada rompe el silencio 
esté desgarrando la carne 
del toro que esté muriendo. 
El toro se tambalea. 
¡Qué alegría en el silencio! 
ya se derrumba la arena 
¡pañuelos y mes pañuelos! 
¡Ya han quedado satisfechos 
sus deseos de venganza! 
mas no piensan que sus problemas 
no se han resuelto en la plaza. 
Sale pensando el torero 
que esos toros que hoy mata 
pronto serén los que el críe en su 
[ganadería brava. 
Ya se ha olvidado del hambre 
que pasaba de pequeño 
porque los toros ocupaban 
todas las tierras del pueblo. 
Los que le hicieron pasar 
hambre y sufrimientos 
ya no son tan enemigos 
como los veía de pequeña 
Ya piensa en los casinos 
y en las fiestas de sociedad 
en hacer limosnas al pobre para 
[demostrar su bondad. 
Ya se olvidó que sus padres 
le decían de pequeño 
que las tierras repartidas 
acabarían con el hambre 
esclavitud y sufrimientos. 
Qué grande es la realidad 
que al pobre le ha ocultado 
su historia 
y destruido su cultura e identidad. 
Cuando tiene cuatro duros 
se traslada al otro extremo 
y se vuelve un cacique mes. 
Queda la plaza vacía 
sale la gente pensando: 
¡qué fiesta! ¡qué gran festejo! 
venga gastar energía 
sobre pases y toreros 
no se habla de otra cosa 
que no sea la del toreo. 
Los problemas que le atañen 
quedan fuera de su pensamiento 
¿que sus hijos pasan hambre? 
¡ellos la pasaron de pequeños! 
¿que no van a la escuela? 
¡ellos son analfabetos! 
Estén ligados a unas estructuras 
de injusticias y estancamientos 
que ven como natural 
que sus hijos pasen hambre 
que sean analfabetos 
y que tengan que emigrar. 
¿Quién piensa en el futuro 
y en la unión con los demés? 
para acumular una fuerza 
de principios y pensamientos 
para cambiar unas estructuras 
de explotación y sufrimientos. 
¿Quién piensa en el bien común, 

[de esta pobre sociedad? 

¿Quién piensa en el progreso, para sí 
[y para los demás?. 
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EL G U A D I X C L U B DE F Ú T B O L EN TERCERA DIVISION 

La ciudad de Guadix está llena de jú
bilo, se tiran cohetes, se hacen sonar los 
claxon de los coches, el Guadix C. R. es
tá en tercera división, todo es alegría por 
parte de los seguidores y directivos, ha
cía muchos años, muchos años casi 
treinta y tantos que el Guadix no milita
ba en esa categoría y la alegría no era pa
ra menos, pero... un susto de última hora 
hace temer, se corre la voz de que depen
demos de otros partidos, del Ceuta y Me-
lllla, que si se van a jugar, que doble par
tido, que no se ha presentado el Ceuta, 
etc., etc.. ha sido una semana, casi dos 
de incertidumbre, al final se despeja la in
cógnita, definitivamente el Guadix C F. 
asciende a tercera. 

La directiva del club convoca una Jun
ta General se dan las cuentas y otra vez 
el susto, su presidente Antonio Poyatos 
presenta la dimisión, se levantan voces 
de protesta, no se quiere aceptar esta di- ' 
misión —pensamos que con razón, lo es
tán haciendo muy bien— se insiste en 
que hace falta más gente con dedicación 
que esto requiere mucho sacrificio —y es 
verdad— que la tercera división es un re
to muy difícil, son dos horas de mucha 
discusión de proponer cosas de decir opi
niones, pero no está muy claro la gente 
no se decide, salen algunas personas pa
ra ayudar a la junta, no son suficientes, 
el presidente se enfada y a regañadien
tes acepta una prórroga y levanta la 
sesión. 

Wadi-As ha querido aproximarse más 
y hemos mantenido esta entrevista con 
Antonio Poyatos presidente del Guadix C 
R, le hacemos las siguientes preguntas: 

¿Nos puede hacer un resumen de lo 
que ha sido esta temporada? 

Mira, la temporada empezó sobre el 
mes de Mayo, porque temporada es cuan
do la directiva empieza a trabajar, noso
tros gracias a la directiva anterior enca
bezada por Manuel Raya pudimos empe
zar un plan previsto sobre ei tema de fi-
chajes, y lo primero que hicimos fue fi
char al técnico de la plantilla que en rea
lidad es el que tenía que solucionar el 
proyecto deportivo, por lo tanto se fichó 
a Gerardo, ahora podemos ver que fué un 
acierto, pues ha sido el entrenador que 
el Guadix necesitaba; hicimos una pre-
temporada apenas sin partidos, excep
tuando el partido en homenaje a la afi
ción contra el Macael y el Trofeo Ciudad 
de Guadix contra el Almería, patrocina
do casi en su totalidad por el Ayuntamien
to, la intención era concentrarnos en la 
preparación física y técnica de los juga
dores. Teníamos una meta prevista y era 
jugar la liga de ascenso, creo que lo dije 
en Wadi-As, la tercera división era un pre
mio, pero mira hay está, al principio tuvi
mos resultados adversos pero todos sa
bíamos que el trabajo que se hacía tenía 
que dar logros positivos, el resultado ha 
sido el no haber perdido ningún punto en 
casa y puntuar fuera, bien es cierto que 
ha habido problemas en algunos campos 
— hemos sido agredidos físicamente va
rias veces— la liga regional está muy mal 

hecha, pero como dije casi todo ha sali
do bien, hemos quedado campeones, he
mos afrontado la liga de ascenso aún a 
sabiendas de que no teníamos el equipo 
ideal para afrontarla, nos quedamos sex
tos y estamos en tercera, esto demues
tra que con ganas, ilusión y el trabajo de 
técnicos, jugadores y directiva la cosas 
pueden salir bien. 

¿Qué razones tenias para presentar la 
dimisión? 

No ha sido dimisión de berrinche ni na
da de eso, nosotros teníamos una ilusión, 
unos proyectos y una vez cumplidos hay 
que dejar paso a otra gente, no somos la 
directiva ideal para tercera división pero 
tenemos mucha ilusión y somos trabaja
dores, yo vi en la asamblea que la gente 
no se lanzaba y de no continuar nosotros 
era acabar con el fútbol y traicionar a 
nuestro pueblo; cuando dije en la asam
blea que a todos se les tenía que caer la 
cara de vergüenza lo sigo manteniendo, 
son palabras duras pero si hay que de
cirlas se dicen, la gente demostró que 
muchas palmas y mucho de todo pero po
ca gana de trabajar; he reconsiderado mí 
postura y gracias al apoyo de los miem
bros de la junta directiva no nos da mie
do y vamos a seguir hacia adelante. 

¿Se ha renovado la Junta Directiva o 
siguen los mismos miembros? 

El día 7 martes nos reunimos la anti
gua junta y los nuevos miembros y de ahi 
saldré la nueva juna directiva completa, 
hace falta un presidente y un vicepresi
dente, no somos la junta directiva ideal 
pero no me asusta a mí la tercera división, 
lo vamos a sacar adelante con trabajo y 
con ganas. 

¿Qué proyectos tenéis para la próxima 
temporada? 

El año anterior teníamos la ilusión de 
subir a tercera, este año somos realistas 
y tenemos los pies en el suelo, me con
formaría con que el Guadix fuera el equi
po revelación del grupo noveno de terce
ra división, lo que sí estoy seguro es que 
no voy a comprometerme a nada si yo me 
hago cargo no es para mantenerme, por
que intentar mantenerse en categoría na
cional nos llevaría al fracaso, mi deseo es 
conseguir para el Guadix la mitad de la 
tabla, entre el octavo y el trece sería un 
buen puesto. 

¿Se ha ofrecido gente a colaborar eco
nómicamente con el club? 

Hay buenas perspectivas, pero ya he di
cho que no me gustan las palmadas, que 
quiero hechos concretos que se verán 
cuando pogamos en venta los carnets, un 
pueblo tiene lo que se merece y si puede 
costear y ser capaz de tener un equipo 
en tercera lo tendrá y si no aún estamos 
a tiempo, lo que sí está claro es que si 
no hay una respuesta satisfactoria de 
ventas de carnets en quince o veinte días, 
convocaría una nueva asamblea y se pon
drían las cartas boca arriba y que se de
cida lo mejor. 

¿Sabéis ya el precio que van a tener los 
carnets? 

Va ha haber cuatro tipos de carnets, el 
de tribuna para estar sentado que va a co-
tar diez mil pesetas, el general que cos
tará siete mil, el de pensionitas que cos
tará cinco mil y las mujeres y niños que 
pagarán mil pesetas. 

¿Nos puedes adelantar si tenéis nue
vos fichajes? 

Si, lo que no voy a decir es nombres, 
hay negociaciones muy buenas, el Gua
dix es un equipo señor y lo ha demostra
do en la anterior temporada, y en vez de 
ir a buscarlos se nos están ofreciendo ju
gadores y técnicos para venir al Guadix, 
sí puedo adelantaros que Gerardo segui
rá en el club, y esperamos incorporar seis 
o siete jugadores nuevos a la plantilla. 

Finalmente, ¿quiere dirigir algún men
saje a la afición 

El mensaje es el mismo que pedí el año 
pasado, colaboración y asistencia al cam
po, es un trabajo muy difícil y descono
cido para nosotros, nos estamos aseso
rando con otros presidentes de tercera y 
en definitiva lo que pido es apoyo, no es 
labor de presidente ni de directiva sino de 
todo un pueblo, si triunfamos, triunfamos 
todos y si fracasamos, fracasamos todos. 

Nos despedirnos del presidente y le de
seamos toda la suerte del mundo en su 
nueva etapa y pedimos junto con él la co
laboración de todos los aceítanos y su 
comarca 

PEDRO CHILLÓN 
MIGUEL A. GÓMEZ 
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DEPORTES 
NATIVIDAD RAMOS VARÓN 
Cinturón marrón en Tae-Kwon-Do, 

A los C. de E. 

Natividad Ramos Varón, promesa del 
Tae-Kwon-Do, en Guadix, a sus diecisie
te años ostenta una gran variedad de tro
feos conseguidos gracias al esfuerzo y su 
dedicación a este deporte desde los diez 
años. Nos comenta: «me instruyó mi tío 
Emilio Varón, que ha sido en donde ha re
caído todo el progreso de este deporte en 
Guadix. Los grados o cinturones en esta 
arte marcial responden a los colores, 
blanco, amarillo, naranja, verde, azul, ma
rrón y negro, yo tengo el cinturón marrón 
y en este año pienso conquistar el negro». 

Nati, como la llaman los conocidos 
nos aclara que el Club Keiko de Guadix 
nació de la nada, fue saliendo a compe
ticiones y tomando contacto con gimna
sios y federaciones, hasta que en la ac
tualidad ha tomado un alto nivel de 
competición. 

El palmares deportivo de esta santane-
ra de 17 años es el siguiente: J 

En 1983,1.e r puesto y medalla de oro en 
el Trofeo de Kim de Granada. En 1984,3.er 

puesto y medalla de bronce en el Cam
peonato de España en Málaga. En 1985, 
1 e r puesto medalla de oro en el Trofeo del 
Corpus de Granada. También en 1985,1. e r 

puesto trofeo y medalla en el Trofeo Kuk-
kiwon de Granada. En 1986, con la Selec
ción del equipo granadino, 1 e r puesto y 
medalla de oro. También en 1986,2° pues
to y medalla de plata en el Campeonato 
de Andalucía en Sevilla. 

Últimamente en el campeonato de An
dalucía en Sevilla en Abril de este año pe

leó dos combates clasificándose para el 
campeonato de España de Junio con el 
equipo andaluz, a tal fin ha pasado unas 
concentraciones en Sevilla. 

Nos cuenta Natividad, que tiene pen
sado ascender, que este deporte está 
siendo promocionado en Guadix por el 
Gimnasio Club Keiko, y en algunos pue
blos de la comarca en donde ha tenido 
bastante aceptación, «pedimos la colabo
ración con los Ayuntamientos y las Aso
ciaciones de Padres». Que este verano tie
nen previsto instituir unos cursillos de ini
ciación de las artes marciales, «yo hago 

I 

un llamamiento a no deportistas y depor
tistas para que comiencen una vida sa
na y deportiva, invito con la autorización 
de mi maestro a que os paséis por el Gim
nasio y asistáis a unas clases, para que 
el que no conozca las artes marciales 
pueda comprobar lo sinceras y limpias de 
espíritu que son, al mismo tiempo que os 
ayudarán a renovar vuestro cuerpo y lle
nándoos de confianza en sí mismos con 
la alegría de vivir por algo, animaos y 
gracias». 

FRANCISCO HERNÁNDEZ 

Un nuevo gimnasio 
en Purullena 

Reciente apertura del gimnasio Club 
«Reina Isabel» de taekwondo en Purulle
na a cargo de dos jóvenes, Juan Carlos 
Torres y Miguel Ángel Peinado con la ayu
da de la asociación' de Padres de 
Alumnos. 

P.: ¿Nos podríais hacer una pequeña in
troducción para explicar a nuestros lec
tores el arte del taekwondo? 

R.: Este arte surgió ante la necesidad 
de la supervivencia humana y fue nacien
do con la observación e imitación de cier
tos animales. Este arte se vio fortalecido 
por varias cuestiones: 1. a Por la necesi
dad cada vez más importante de la defen
sa personal. 2.a La juventud se preocupa 
mucho de su estado físico al margen de 
las técnicas de combate que se estudian. 
3.a El taekwondo trae consigo una dimen
sión filosófica llevándonos a un control 
espiritual y armónico. 

P.: ¿Qué experiencia tenéis en el 
taekwondo? 

R.: Llevamos practicando más de sie
te años y varios de ellos en alta competi
ción. Pese a las escasas competiciones 
existentes en Andalucía podemos desta
car que he sido: (Juan Carlos) 3.° clasifi
cado Trofeo KIN en 1983, Subcampeón 
del Trofeo CORPUS en 1985, Campeón del 

trofeo CORPUS en 1986, Campeón de An
dalucía Oriental. 

R: ¿Y tú Miguel Ángel? 

R.: He sido: Subcampeón Trofeo KIM 
1983, Campeón Andalucía Oriental 1985, 
4.° clasificado de España 1985, Campeón 
de Granada 1986, 3.° clasificado de An
dalucía en 1987. 

R: ¿Por qué el gimnasio en Purullena? 
R.: En 1985 se empezó a entrenar con 

los alumnos del Colegio «Reina Isabel», 
que duró algo más de un año, siendo su

primido por la falta de un lugar donde en
trenar, volviendo ahora a iniciarlo, ya con 
todas sus comodidades y de una forma 
sólida. 

R: ¿Qué vistas tenéis para el futuro? 
R.: Nuestras aspiraciones más próxi

mas son de proseguir en la alta competi
ción y el ir iniciando a nuestros alumnos 
en ella. También seguir superándonos en 
los pases de grados y el ir examinando 
a nuestros alumnos. 

QUIÑI 
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mm/m & n a bhm©©q®ki 
EDUCACIÓN E IGNORANCIA 

Resulta evidente que cualquier grupo político que 
concurre a unas elecciones municipales, inserta en 
su programa, un amplio número de propuestas in
teresantes y aprovechables, independientemente de 
su color e ideología. 

Partiendo de esta premisa, comencé a estudiar 
de forma detallada todas y cada una de las ofer
tas insertas en los programas de los cinco parti
dos concurrentes a las elecciones locales de 1987. 
Fn honor a la verdad, todos han acertado en el 
diagnóstico de la realidad accitana, si bien unos 
han sabido transmitir mejor que otros las posibles 
soluciones. 

No obstante, repasando el programa socialista, 
reclamaron mi atención dos elementos: 

El primero es, que a lo largo de las 27 páginas 
de que consta el susodicho programa, observamos 
con cierta sorpresa, que nada más y menos que 
24 ofertas se repiten a lo largo del mismo hasta 
tres veces, en este aspecto concreto, sólo atisbo un 
intento de rellenar folios. 

El segundo elemento y más importante sin du
da, es la frase con la que se abre el apartado de 
Kducación, y dice así: «Solamente es libre, el ser 
no ignorante». Personalmente, comulgo totalmente 
con su contenido, ya que la libertad ha de llevar 
pareja un aceptable y mínimo nivel de informa
ción y de formación cultural. Mi intranquilidad 
aparece cuando la frase se inspira en una persona 
que repudia la democracia; Fidel Castro, nunca se 
puede erigir en defensor de la cultura y la libertad 
sencillamente, porque en su país no existe. Esto es 
lo mismo que si para erradicar la inseguridad ciu
dadana, algún partido adopta los métodos del ge
neral Pinochet. Muchos aceítanos nos hubiésemos 
sentido más tranquilos si el programa educacio
nal socialista se hubiese inspirado en un demócrata 

sin tacha, de la talla de Miterrand, Craxi, Kreyski, 
Palme o Brandt. 

Por otro lado, me gustaría lanzar la siguiente 
pregunta: ¿I)e verdad le interesa al Partido Socia
lista eliminar la ignorancia? 

Cualquier persona que tenga un conocimiento 
objetivo de la Historia de España, podrá consta
tar sin dificultad, el vuelco experimentado en la 
tendencia de voto en las zonas rurales, respecto de 
las urbanas. El caciquismo, contra el que tanto lu
chó Joaquín Costa, campaba a sus anchas por el 
campo español, poniendo el triunfo en bandeja a 
los partidos turnantes. Cercana la Segunda Repú
blica, el sistema seguía indemne, el campo era con
servador, mientras que la ciudad, al no incidir tan 
directamente sobre el votante el cacique de tumo, 
se decantaba hacia la izquierda. Quizá un ejem
plo gráfico fuesen las elecciones de 1931 que pro
piciaron la Segunda República 

Tras la restauración democrática de 1975, la ten
dencia de voto ha ido cambiando de forma pau
latina, hasta el punto que, tras las elecciones mu
nicipales de 1987, el Neocaciquismo ha irrumpi
do con fuerza, y podemos decir que se ha asenta
do definitivamente en el ámbito rural. Esto ha pro
vocado que el Partido Socialista tenga sus feudos 
en las zonas rurales mientras va perdiendo acep
tación en las grandes ciudades. 

Si nos referimos a Guadix, la situación es co
mo sigue: 

La ciudad, podemos dividirla en dos partes to
talmente diferenciadas. La zona baja, con mayor 
cultura, mayor información (al no depender tan
to de la televisión), e incluso mayor nivel, nos pre
senta un mapa político más fiable, ya que a tenor 
de los resultados, la variedad, es su principal ca

racterística. En esta zona, ha ganado el Partido 
Socialista. 

En la zona alta, en la zona de las cuevas, la si
tuación cambia radicalmente, allí, no podemos ha
blar de hegemonía de la izquierda, más bien de 
hegemonía totalitaria del partido único. Esta zo
na está a la cabeza en índice de paro, de incultu
ra, de marginación, de analfabetismo; la informa
ción, se le suministra casi exclusivamente, por la 
televisión, aunque la radio, va ganando adeptos. 

Si por ejemplo, empleamos dos frases que han 
estado tan en boga en los últimos días, nos daría
mos cuenta de que la incultura es un patrimonio 
que al PSOE no le interesa perder, estas serían: 

a) Si pierden los socialistas se acaba el paro 
obrero. 

b) Si pierden los socialistas nos quitan las 
pensiones. 

Ambas frases tendrían una incidencia casi nula 
en la zona baja, incluso invitarían a la sonrisa. 

Por contra, en la zona alta, su incidencia se tra
duce en un voto en masa al Partido Socialista, ol
vidando todos los demás partidos del arco 
constitucional. 

Ante estos datos, dudo mucho que a los socia
listas les preocupe de verdad el elevar el nivel cul
tural de los aceítanos, sobre todo de los más ne
cesitados, si no es mediante el dirigismo cultural 
al que tan acostumbrados nos tienen. Esperamos 
que de una vez por todas se cumplan estas bue
nas intenciones, y todos podamos congratularnos 
de que los aceítanos, no sólo saben leer y escribir, 
sino además pueden tomar decisiones libres e in
dividuales. Ustedes tienen la palabra. 

SANTIAGO PÉREZ LÓPEZ 
D.N.I. 24.180.128 
Concejal electo por A.P. 

REVALORIZACION CULTURAL: ARCHIVOS T BIBLIOTECAS LOCALES 
La revalorización del documento local gracias al nuevo con

cepto de la Histor ia, hace que cada vez más sean visitados los 
archivos y bibliotecas, fuentes de investigación necesarias para 
acercarnos al hombre social. 

Los archivos como conjunto orgánico de documentos y las 
bibliotecas como centro de materiales bibliográficos forman parte 
del Patr imonio Histór ico, siendo focos que contr ibuyen al es-
lud io de los pueblos. Su protección y enriquecimiento es una 
obligación de los poderes públicos para que su transmisión sea 
a las generaciones venideras en las mejores condiciones, que se
guro lo agradecerán. 

Estas fuentes escritas y su recopilación, son una de las tareas 
más difíciles con que se enfrenta el investigador-estudioso, in
v in iendo gran parte de su t iempo. En ocasiones, la falta de or
ganización y el mal estado en que se pueden encontrar marca 
la labor del que desea investigar, condicionándole. Por lo que 
no existe libertad ni verdadera objet iv idad, premisas en las que 
debe moverse todo historiador. 

Centrándonos en Guadix y su Comarca hay muchas cosas 
por hacer en el campo de la Histor ia, bien social, económica, 
artística, etc., y para ello debe ser imprescindible la puesta la 
día de nuestros archivos y bibliotecas. Ya se han realizado o se 
realizan tareas en los archivos eclesiásticos (ejemplo de esto: El 
Archivo Diocesano). No así en los civiles municipales, y sobre 
los particulares su desconocimiento resulta evidente. Sería ne
cesario clasificarlos, ordenarlos y en su caso catalogarlos, desa
rrol lando instrumentos que faciliten la investigación: guías, in

ventarios, etc. Divulgar su acceso y uso, conservarlos y tomar 
medidas de prevención. De todo esto están necesitados, y máxi
me los archivos civiles municipales (bien histórico y adminis
trat ivo), por lo que debemos concienciar de lo que es y supone 
nuestro Patr imonio Cul tural . 

Así serán limadas muchas de las dif icultades que hoy se en
cuentran para poder llegar a conocer realmente parte de nues
tro pasado y de cómo nuestras vidas han llegado a tomar estas 
formas y hacerlas cada vez mejor para todos. 

Que ejemplo para foráneos y vecinos sea que de aquí a unos 
años, al visitar nuestros archivos y bibliotecas observen cómo 
en Guadix ha habido una preocupación constante por la Cu l 
tura y su conservación. 

Archivos y Bibliotecas: 

Eclesiástico. Prácticamente su documentación está en El Ar
chivo Diocesano, destacando A. H. de la Catedral, Biblioteca 
de la misma, A . H . del Obispado, Biblioteca del Seminario, A. 
H. Parroquiales. 

Civiles: A . H . de Protocolos Notariales de Guadix. 

A . H. Munic ipa l - administrativo. Biblioteca Munic ipa l . 

A . H. del Registro de la Propiedad. A . H. del Ju/gado. 

Particulares. Archivos y Bibliotecas de las Familias Miranda 
y García Carrasco. 

Sin olvidar los Archivos Parroquiales y Municipales de la 
Comarca. 

JABIER BEAS TORROBA 
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ENTÉRATE DE 

Para /os agricultores y /os ganaderos de nuestra tierra. 
"LA GENERAL" crea la LIBRETA DEL CAMPO. 

Para que consigas rápidamente los créditos más adecuados para tu tierra, 
bonificaciones en los seguros de tus cosechas y toda la información y apovo 

que necesites. Sorteos y una amplia gama de servicios. 
A través de tu Libreta del Campo, "La General" estará permanentemente 

en contacto y atenta a tus necesidades. 

Entérate dé ¡o que es bueno. Libreta del Campo. 

CAJA GENERAL DE AHORROS 
Y MONTE DI PIEDAD ¡ ) £ GRANADA 

LA GENERAL 
Granada, Jaén, Almería, Málaga, Sevilla, Córdoba, Cádiz, Huelva, Madrid y Barcelona. 


